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O atual presidente da 63ªSubseção da OAB, em Jales, 
Ricardo Hentz, foi reeleito para o triênio 2025-2027 
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Boteco e boa música marcam o aniversário de José 
Luis Caparroz e Herbert de França

Máxima: 31ºC
Mínima:  21ºC

CLIMA
PREVISÃO DO TEMPO (JALES)

Sol com algumas nuvens.
Noite céu limpo.

Máxima: 30ºC
Mínima: 21ºC

Hoje

Amanhã

Rotary Club 
doa aparelho
de 
Nasofibroscópio 
ao Hospital de 
Amor
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Polícia Federal 
de Jales vai 
ao MS em 
nova fase da 
“operação anjo 
dourado”

CRIME
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Dicas para evitar 
golpes na hora 
de comprar na 
Black Friday

POLÍCIA
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Alunos do Guri 
brilham no 
encerramento do 
segundo semestre

EDUCAÇÃO

 PÁGINA A6

Diretor: Franley G. Machado Júnior R$ 3,00

Redação: Rua Sílvio Alves Balbino, nº 431 - Distrito Industrial II - Jales - SP - E.mail: atribunajales@gmail.com  | (17) 3632-4911 | (17) 99155-8787
atribunajales.com.brFundação 1988

    JALES, DOMINGO, 24 DE NOVEMBRO DE 2024ANO 36 N° 1843

Sol com algumas nuvens.
Chove rápido durante o dia.

HABITAÇÃO
Apenas 5,6% da população jalesense vive na 
zonal rural, diz IBGE
Dados divulgados pelo Censo Demográfico 2022 na semana 
passada, informam que do total de 203,1 milhões de pessoas que 
vivem no país, 177,5 milhões (87,4%) residiam em áreas urbanas, 
enquanto 25,6 milhões (12,6%) estavam em áreas rurais. Em 
relação a 2010, quando o grau de urbanização foi de 84,4%, houve 
aumento de 16,6 milhões de pessoas morando em áreas urbanas e 
queda de 4,3 milhões vivendo em áreas rurais.
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ENCONTRO
Astrônomo jalesense representou o Brasil na 
Cúpula Mundial do Conhecimento, no México
O astrônomo jalesense Paulo César da Silva foi convidado 
para representar a Cúpula Mundial do Conhecimento Infantil 
e Juvenil Morelos 2024, que ocorreu no último dia 22 de 
novembro no México. O convite foi feito pelo MBA.
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Justiça arquiva ação do Partido de Penariol contra A Tribuna e LH

Sofá, banco de carro, pneu, roupa e até panelas. 
Prefeitura encontra de tudo em bueiros

As matérias jornalísticas publicadas pelo 
jornal A Tribuna sobre o prefeito Luís Henrique 
e sua administração durante o período eleitoral 
não foram tendenciosas e não tiveram o condão 

de favorecer qualquer candidatura nas eleições 
municipais deste ano. A afirmação é do juiz elei-
toral da 52ª Zona Eleitoral de Jales, José Pedro 
Geraldo Nóbrega Curitiba, e consta da sentença 

que arquivou o pedido de Ação de Investigação 
Judicial Eleitoral (AIJE) ajuizado pelo Democracia 
Cristã (DC).  O partido disputou o pleito com o 
advogado José Luiz Penariol como candidato a 

prefeito. Ele recebeu menos de 10% dos votos e 
foi derrotado pelo atual prefeito, que disputava a 
reeleição. Além disso, o DC não apresentou provas 
que embasassem a acusação.

Durante o trabalho de limpeza das bocas de lobo e galerias pluviais, a prefeitura tem encontrado 
panelas, garrafas de vidro e até roupas 

Preocupada com o grande 
volume de chuva que caiu so-
bre Jales nas últimas semanas 
e que ainda está previsto para 
cair nos próximos meses, es-
pecialmente com a chegada 
do verão, a Prefeitura de Jales 
tem realizado manutenção 
preventiva e preparatória nos 
bueiros, bocas de lobo e gale-
rias de águas pluviais da cidade, 
principalmente na área central 
que é mais impermeabilizada 
e tem poucas áreas de escape 
naturais. 

Dezenas de bocas de lobo 
já foram desentupidas por uma 
empresa contratada pela pre-
feitura e muitas outras ainda es-
tão no cronograma para serem 
desentupidas em breve,numa 
ação praticamente inédita e 
que ataca diretamente o pro-
blema.  

Durante esse serviço, tanto 
funcionários da empresa quan-
to da prefeitura encontraram 
muito lixo e materiais tão es-
tranhos que se surpreenderam. 
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Inauguração da INEJAL, um marco 
para a saúde de Jales e região

 PÁGINA A12
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O tempo de vida quem dá é Deus, gritam os 
profetas. Mas os homens organizam a vida se es-
quecendo das recomendações, já até implantaram 
a escravidão: um ser humano obriga o outro a dar ou 
vender o seu tempo para o outro, estabelecendo-se 
a exploração total. 

Houve época, já na revolução industrial, com 
escravidão já eliminada, que a jornada diária de 
trabalho era de 12x0. E os pregadores amenizavam a 
pregação, permitiam a venda em excesso das horas. 

A elite nunca foi de trabalhar, sempre gostou de 
mandar, quem tem empregado é quem progride, 
essa é a lógica da humanidade assim que partiu para 
a exploração do outro. 

Quanto mais horas trabalhadas, mais aumenta o 
lucro. No tempo da monarquia, o trabalho era coisa 
de escravo, já a burguesia melhorou o significado 
do trabalho, dizendo que dignifica o ser humano, 
mas a todos, não só a classe operária. Para provar a 
origem de que o trabalho nunca foi valorizado é a 
etimologia da palavra: trabalho = tortura.      

Estava num lugar quieto, tudo permitido, o legal 
e o ilegal. Uma facção do parlamento denunciou 
o problema. Assim, está no parlamento brasileiro 
a discussão de 6 dias de trabalho e 1 de descanso 
(6x1), que é o sistema vigente, enquanto a oposição 
quer 5x2 ou 4x3. Isso já promoveu revoltas noutros 
países.

Se a humanidade avançou tecnologicamente, e 
isso promove o desemprego, há ócio a ser repartido 
por todos. Trabalha-se menos horas por dia para 
sobrar folga para todos, não só aos patrões. Nem só 
os aposentados têm o direito a viagens.

Começar trabalhar muito cedo não é mais re-

comendável, pois não desenvolve na criança e no 
adolescente a cultura do entretenimento. Tenho um 
cunhado com quase 90 anos cuja maior amargura é 
não saber se divertir: “só aprendi a trabalhar, minha 
velhice não está sendo alegre”. Começou a trabalhar 
muito cedo.        

O entretenimento é um dos primeiros elemen-
tos que aparecem na discussão: todos têm direito 
ao lazer, não são só os patrões. Para a criança, a vida 
é uma brincadeira que será recuperada na velhice.

Então, trabalhador, que vende o seu tempo para 
um patrão. O seu corpo é o que conta, é o único capi-
tal, então trata-o de conservá-lo, livre dos vícios, mas 
não ultrapasse o seu limite no trabalho exagerado. 

Pode existir a alma, mas na morte dele, tudo 
desaparece, seja sua crença transcendental ou 
imanentista. O trabalho não mata ninguém, desde 
que seja prazeroso. 

No Antigo Testamento, que narra um mundo 
de escravidão, onde povos subjugavam outros 
transformando-os em escravos, dizia revoluciona-
riamente que guardasse o sétimo dia como um dia 
santo. Trabalhe nos outros seis dias, mas o sétimo dia 
é o dia de descanso do SENHOR, seu Deus (Êxodo 
20:8-11). A Bíblia mostra que o descanso é impor-
tante e que deve ser santificado. 

Naquela época 6x1 era a luta, quando a escravi-
dão predominava. Agora que evoluímos mais em 
termos de civilização, o descanso deve ser ampliado. 
Todos os dias são santos, não há dias inúteis.

*É professor, jornalista e escritor. Membro 
das academias de letras de Araçatuba-SP, 

Andradina-SP, Penápolis-SP e Itaperuna-RJ

Construir relacionamentos humanizados é a 
melhor forma de exercer a liderança. Afinal, liderar 
não é apenas conduzir processos ou atingir metas, 
mas compreender que pessoas não são máquinas 
e que cada indivíduo carrega consigo sentimentos, 
histórias e crenças que moldam suas ações e reações. 

Quando substituímos o “eu” pelo “nós”, passamos 
a enxergar o outro como um ser completo e estabe-
lecemos vínculos que transcendem as responsabi-
lidades profissionais, criando conexões verdadeiras 
e eficazes. Esse é o papel de quem lidera: estimular, 
orientar e inspirar. 

Essa ideia não é um segredo. Afinal, a vida hu-
mana é marcada por relacionamentos desde antes 
de sua estreia no mundo, no nascimento. Ainda no 
útero materno, o bebê se relaciona com sua mãe em 
troca de alimento, espaço e proteção. E assim segue 
por toda a vida. 

Com o passar dos anos e à medida que nos tor-
namos líderes em diferentes atividades, sejam elas 
profissionais ou em qualquer outro campo, damos 
os primeiros passos na liderança imitando comporta-
mentos, padrões de decisão, premissas etc. Não está 
errado, é natural termos referências, mas é necessário 
buscar a emancipação para seguir nossas próprias 
premissas e paradigmas. 

Estar à frente de uma equipe é também uma re-
lação baseada na troca de confiança, à qual se atribui 
um alto valor. A habilidade de se relacionar com ou-
tras pessoas, especialmente de trocar confiança entre 
elas, é um dos traços mais significativos e é primordial 
para ocupar os cargos mais altos. 

Entretanto, esse sentimento está à prova o tempo 
todo. O time está sempre avaliando se a integridade 

de quem está na posição de liderança é genuína e 
legítima. É sobre essa integridade que se constrói 
a confiança. Ela pode começar como uma aposta, 
um pressentimento, mas precisa, em tempo muito 
curto, se apoiar em fatos que a confirmem na prática, 
por meio de palavras e ações. Sem isso, ela ruirá na 
primeira oportunidade. 

Ser referência para uma equipe, por exemplo, 
exige atitudes sinceras e honestas, que promovam o 
diálogo aberto entre seus membros. Mas isso não é 
suficiente. Além de promover ações afirmativas pró-
-ambiente de confiança, cabe ao líder combater todo 
tipo de atitudes que possam minar esse ambiente, 
como fofocas, mentiras, privilégios etc. 

O sentimento genuíno é quem conduz. Quando 
há um verdadeiro comprometimento em criar um 
ambiente de segurança, é fundamental identificar 
o contexto de cada pessoa do grupo, de modo a 
compor um conjunto de ações que permitam a todos 
evoluir, mantendo a individualidade dos integrantes. 

Quem estimula boas relações cria bons ambien-
tes, propícios a diversas conquistas, que vão desde 
bons números e índices de qualidade no ambiente 
de trabalho até avanços em temas nos quais a orga-
nização anteriormente patinava. 

Ou seja, as relações humanizadas no ambiente de 
trabalho têm potencial para desenvolver conexões 
genuínas, concretas, honestas e verdadeiras, que 
devem ser praticadas e incentivadas. O resultado? 
Realizações extraordinárias. 

  *Júlio Volpp é mestre e doutor em Admi-
nistração de Empresas e autor do livro Ninguém 
se Importa: Até Saber o Quanto Você se Importa 
(Citadel Editora).
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Hélio
CONSOLARO (*)

O feriado não é um dia inútil: 4x3 Pessoas não são máquinas

Júlio
VOLPP (*) Artigo

CHORO DE PERDEDOR
Foi curta, mas brilhante (como tem que ser) a sentença do 

juiz eleitoral de Jales, José Pedro Geraldo Nóbrega Curitiba, 
que mandou para o esgoto da história política jalesense as 
tentativas do Democracia Cristã de vencer a eleição em Jales 
no tapetão. Em duas ou três ações, a legenda, que disputou 
as eleições tendo o advogado José Luiz Penariol como can-
didato a prefeito, e o próprio Penariol, acusavam o prefeito 
de compra de votos (Captação Ilícita de Sufrágio) e abuso 
de poder político/autoridade e econômico.  As ações pediam 
aplicação da sanção de inelegibilidade, cassação do registro 
ou do diploma do adversário (de quem perdeu por 9 a 1) e 
aplicação de multa.

Além disso, acusava o prefeito/candidato de ter usado o 
Jornal A Tribuna em benefício de sua candidatura, ao publicar 
uma entrevista ao jornal (?) sem a presença do seu oponente 
(Penariol) e uma matéria informando que a Justiça Eleitoral 
concedeu direito de resposta ao atual prefeito contra ele (Pe-
nariol).   

SEM PROVAS
A sentença foi uma aula de direito e um verdadeiro petardo 

que pode servir de exemplo para qualquer um que tente se fin-
gir de “inconformado” para usar a justiça como instrumento 
para atormentar desafetos. Este semanário (e este “Escriba”) 
já passou por algumas dessas situações durante a atual le-
gislatura. Curitiba escreveu: “JULGO IMPROCEDENTE 
a presente Ação de Investigação Judicial Eleitoral, por não 
vislumbrar ocorrência de abuso de poder político e nem uso 
indevido dos meios de comunicação social, reconhecendo, 
ainda, a ausência de início mínimo de provas”. 

É de causar vergonha para um advogado principiante, 
ainda mais para um veterano. 

JORNAL ISENTO 
“As notícias jornalísticas apresentadas não são tenden-

ciosas a beneficiar qualquer candidatura e tampouco são 
recorrentes. As matérias abordam atividades públicas do 
atual prefeito no curso do seu mandato (…) não ultrapassou 
os limites da atividade jornalística, não fez juízo de valor e é 
um fato público. Muito embora o autor tenha asseverado ser 
frequente a narrada parcialidade e promoção do atual prefeito 
nas matérias jornalísticas estampadas no periódico “Jornal A 
TRIBUNA”, não restou demonstrada nos autos indícios de tal 
conduta”. E ponto final! 

CARTINHAS DE NATAL
Neste Natal, faça parte de uma corrente do bem e realize 

o sonho de uma criança! O projeto Corpo e Mente em Mo-
vimento está com as cartinhas de Natal de crianças e adoles-
centes que esperam por um gesto de carinho. Cada cartinha 
representa um desejo, uma esperança e um sorriso que você 
pode trazer para a vida de alguém. Adote uma cartinha e trans-
forme esse Natal em um momento inesquecível. As cartinhas 
estão à disposição no Escritório da Catedral.

ELEIÇÃO DA OAB
A Chapa Juntos para Servir venceu as eleições da OAB 

Jales para o triênio 2025/2027. A chapa única tinha como can-
didato a presidente, o atual Ricardo Hentz Ramos. Gustavo 
Baldan foi eleito vice-presidente; Dayane Cavassani, secretária 
geral; Fernanda Oliveira, secretária geral adjunta, e Daniella 
Garzellla, tesoureira.

O grupo declarou seu apoio à Chapa 14, encabeçada pelo 
atual vice-presidente Leonardo Sica, para a Seccional da OAB 
estadual, que venceu a disputa. 

A diretoria declarou que a liderança de Leonardo Sica e 
seu compromisso com uma advocacia mais forte, transpa-
rente e participativa são reflexos da gestão inspiradora da 
ex-presidente Patrícia Vanzolini que agora integra a atual 
chapa no Conselho Federal. “Acreditamos que a Chapa 14 dará 
continuidade ao trabalho de renovação e valorização da nossa 
classe. Estamos juntos com a Chapa 14 por uma OAB/SP mais 
inclusiva e alinhada com os desafios atuais da advocacia”. 

ARMAS E MAIS ARMAS
Os vereadores de Rio Preto derrubaram nesta terça-

-feira, 19, um veto do prefeito Edinho Araújo  a um projeto 
de lei que obriga a implementação de segurança armada 
dentro das escolas públicas e privadas da educação básica 
de ensino, no município. 

“Os bancos ou empresas de valores possuem seguran-
ças, por que não proteger a nossa maior riqueza que são 
nossos filhos e professoras, além dos funcionários que 
estão nestes lugares?”, argumentou o autor, o vereador 
Robson Ricci (PSD). “Infelizmente, devido às invasões 
e mortes registradas em nosso país nos últimos anos, vi 
a necessidade de reforçar ainda mais a segurança dentro 
desses locais. Acredito que não precisa acontecer uma tra-
gédia para agir contra o problema, que poderia ser previsto 
e evitado”, explica o autor do projeto.

Ainda nesta semana, Edinho anunciou a compra de 
138 pistolas ponto 40 para a Guarda Civil Municipal. 
Mesma arma usada pela Polícia Militar. Gasto total de R$ 
11 milhões.

CELEUMA 
Nas últimas semanas, uma celeuma tomou conta do trans-

porte de estudantes  em Jales. Depois de idas e vindas, proibi-
ções e liberações, a Secretaria de Mobilidade Urbana divulgou 
uma Nota na qual garante que informando que o serviço de 
transporte está operando normalmente, “com a exceção de que 
não haverá mais paradas em frente às escolas”(??). 

Segundo a Coluna apurou, houve reclamações de que 
estudantes da rede estadual estavam promovendo verdadeira 
baderna dentro dos ônibus de transporte público urbano. Inclu-
sive usando os assentos reservados para idosos e deficientes. 
Para coibir o problema, chegou-se a proibir o transporte desses 
estudantes, mas a medida foi revogada diante do alerta da sua 
ilegalidade.  

“Conforme orientações recebidas, os motoristas de trans-
porte coletivo estão autorizados a tomar medidas para manter 
a ordem e a segurança dos passageiros. Dentre as diretrizes, 
destaca-se a solicitação para que passageiros que promovam 
desordem ou não respeitem as prioridades de assento para 
idosos, pessoas com deficiência ou gestantes sejam desem-
barcados (expulsos do veículo). O Departamento de Trânsito 
(Detran) validou a conduta do motorista mencionada, porém, 
reforçou novas orientações que estão sendo seguidas rigoro-
samente”. 

AUTOFINANCIAMENTO
Não é só a vereadora Francielle Villa Matos que extrapolou 

o limite de autofinaciamento da sua campanha eleitoral em Ja-
les, em 2024. Na verdade, parece que virou pratica corriqueira 
entre os candidatos. Parece até que foram aconselhados ou 
tranquilizados por algum outro advogado genial.  

Vanderley Vieira dos Santos custeou 52.47% (R$2.260,00) 
da sua campanha; Fábio Kazuto Matsumura bancou 23.38% 
(R$ 1.400,00); e Luis Especiato arcou com  26.07% dos seus 
gastos de campanha (R$ 2.500,00).O próprio Ricardo Gou-
veia, que teve a sua candidatura indeferida por ter cometido 
esse erro em 2020, bancou 12.66% da sua própria candidatura. 

Vale lembrar que o limite legal para o autofinanciamento 
é de 10%. Nesses casos, talvez tenha prevalecido o princípio 
usado pela defesa de Fran Villa de que os gastos foram “ínfi-
mos”.

FIM DA LINHA
Falando em vereador e justiça, a cada decisão do Judiciá-

rio, a situação do presidente da Câmara Ricardo Gouveia fica 
menos esperançosa. Na última terça-feira, 19, os ministros 
Carmem Lúcia (Presidente), Nunes Marques, André Men-
donça, Isabel Gallotti, Antônio Carlos Ferreira, Floriano de 
Azevedo Marques e André Ramos Tavares e o relator João 
Paulo Oliveira Barros negaram provimento a um Agravo 
Regimental interposto pela defesa do parlamentar, que tenta 
revogar o indeferimento da sua candidatura. 

Era uma das últimas possibilidades e a decisão indica que 
a luz no fim do túnel é de uma locomotiva que, naturalmente, 
não tem marcha a ré. 

A Chapa “Juntos para Servir” composta por Ricardo 
Hentz ,Gustavo Baldan , Dayane Cavassani,  Fernanda 

Oliveira e Daniella Garzellla, venceu as eleições da OAB 
Jales para o triênio 2025/2027 
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Leonardo Sica, da chapa 
“OAB Sempre em Frente”, foi 
eleito, nesta quinta-feira (21), 
presidente da Ordem dos Ad-
vogados do Brasil Seção São 
Paulo (OAB SP) para o triênio 
2025-2027, com 52,48% dos 

votos válidos (116.858 votos). 
Com 78% de participação, este 
foi o maior registro de votan-
tes da história da entidade, 
que protagonizou a primeira 
eleição online do Estado de 
São Paulo. 

A chapa liderada por Sica é 
composta, ainda, pela vice Da-
niela Magalhães; pela secretá-
ria-geral Adriana Galvão; pela 
secretária-geral adjunta Vivia-
ne Scrivani; e pelo tesoureiro 
Alexandre de Sá Domingues. 
A diretoria da CAASP (Caixa de 
Assistência dos Advogados de 
São Paulo) também foi eleita e 
Diva Zitto comandará a enti-

dade pelos próximos três anos.
Com um Total de 250.512 

votantes, as Eleições 2024 da 
OAB SP fizeram história como 
a maior votação da Secional. O 
processo 100% online facilitou 
o exercício do voto e gerou 
queda na taxa de abstenção, 
de 30,4%, em 2021, para 21,9% 
em 2024. 

O resultado foi proclamado 
por Marcio Kayatt, presidente 
da Comissão Eleitoral da OAB 
SP, em Sessão Pública de Apu-
ração transmitida ao vivo pelo 
canal do YouTube da OAB SP. 
Kayatt apresentou os números 
gerais da votação e declarou a 

vitória de Leonardo Sica. O pre-
sidente da Comissão Eleitoral 
também agradeceu a todos os 
candidatos que participaram 
do processo. 

“Cumprimento a todos que 
emprestaram seus nomes para 
esta eleição e faço um apelo 
aos que, hoje, não saíram vi-
toriosos: que amanhã deixem 
para trás a disputa eleitoral. 
A advocacia, como destaquei 
ao longo de todo o processo, é 
uma profissão formada por um 
exército de soldados que só 
pode avançar se estiver unido. 
Juntos, conseguimos enfren-
tar qualquer poder que tente 
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Astrônomo jalesense representou o Brasil na 
Cúpula Mundial do Conhecimento, no México

O astrônomo jalesense 
Paulo César da Silva foi con-
vidado para representar a 
Cúpula Mundial do Conheci-
mento Infantil e Juvenil Mo-
relos 2024, que ocorreu no 
último dia 22 de novembro 
no México. O convite foi feito 
pelo MBA. Omar Alcántara 
Barrera, presidente do Centro 
Internacional de Inteligência 
do México e organizador do 
evento. Em sua apresentação, 
Paulo abordou temas como 
a nova corrida espacial,  as 
descobertas mais recentes da 
astronomia e o papel da in-
teligência artificial no futuro 
desse campo científico.

Diversos países foram 
representados na cúpula, 
incluindo Emirados Árabes 
Unidos, México, Argentina, 
Colômbia, Egito, Estados Uni-
dos, Canadá, Peru, Espanha, 

Coreia do Sul e Brasil, entre 
outros. Paulo, fundador do 
Instituto de Pesquisas Espa-
ciais Centauri, é amplamente 
reconhecido por seu traba-
lho de divulgação científica, 
que alcança mais de 240 mil 
seguidores nas redes sociais. 
Ele também se destaca por 
sua dedicação em promover 
o conhecimento astronômi-
co por meio de palestras e 
workshops gratuitos em es-
colas,  faculdades e outras 
instituições.

Além de ser vice -presi-
dente da ACILBRAS (Acade-
mia de Artes, Ciências e Letras 
do Brasil) e Doutor Honoris 
Causa pelo International Fo-
rum for Creativity and Huma-
nity (IFCH) no Marrocos, Pau-
lo acumula inúmeras home-
nagens nacionais e interna-
cionais por sua contribuição à 
ciência e educação. A parceria 

entre o Instituto Centauri e o 
Centro Internacional de In-
teligência do México foi cru-
cial para a sua inclusão como 
membro da Cúpula Mundial 
do Conhecimento.

Em colaboração com a Se-
cretaria Municipal de Educa-
ção de Jales, Paulo selecionou 
quatro crianças de escolas 
municipais para gravar vídeos 
abordando questões sociais, 
como meio ambiente e sus-
tentabilidade. Essas mensa-
gens representarão a visão 
das crianças brasileiras sobre 
os desafios globais, integran-
do o tema central do even-
to: a perspectiva de jovens 
e crianças de todo o mundo 
sobre o desenvolvimento 
sustentável, as tecnologias e 
as profissões do futuro.

A Cúpula Mundial do Co-
nhecimento Infantil e Juvenil 
foi criada para promover o 
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diálogo internacional sobre 
o progresso da sociedade 
global. Reconhecida por ins-
tituições como a UNESCO e a 
ONU, ela reúne representan-

tes de diversos países para 
discutir ciência, tecnologia, 
sustentabilidade e inovação. 
O evento busca construir uma 
sociedade mais conectada e 

preparada para os desafios 
do futuro, inspirando crian-
ças e jovens a se tornarem 
protagonistas de mudanças 
globais.

OAB SP tem maior votação da história da Secional, com 78% de participação
Advocacia paulista elegeu 
Leonardo Sica presidente 
da Ordem paulista para 
o triênio 2025-2027. Em 
Jales 519 advogados 
votaram. Ricardo Hentz 
encabeçava chapa única 
e foi reeleito

impedir a advocacia ou inviabi-
lizar o exercício de nossas prer-
rogativas. Por isso, conclamo 
todos os candidatos a se darem 
as mãos a partir de amanhã e 
caminharmos unidos em de-
fesa da nossa classe”, destacou.

MARCO PARA A 
ADVOCACIA

Pela primeira vez o pleito 
foi conduzido de forma 100% 
online. A modernização do 
processo eleitoral da Ordem 
paulista possibilitou que ad-
vogadas e advogados de todo 
o estado votassem de maneira 
rápida, prática e segura, por 
meio do celular, computador 
e tablet.

PRESIDENTE ELEITO
Leonardo Sica é o atual 

vice-presidente da OAB SP, 
triênio 2022/2024, e um dos 
fundadores do Movimento 
133, criado com o objetivo de 
valorizar a advocacia e forta-
lecer a profissão como meio 
de acesso à Justiça. Forma-
do pela Faculdade de Direito 
da Universidade de São Paulo 
(USP), é mestre e doutor em 
Direito Penal. Foi presidente 
da Associação dos Advogados 
de São Paulo (AASP) entre 2015 
e 2016, membro da Comissão 
Nacional de Prerrogativas da 
OAB no biênio 2017/2018 e 
conselheiro do Centro de Inte-

gração Empresa Escola – CIEE. 
Sica é autor dos livros “Justiça 
Restaurativa e Mediação Penal” 
(2002) e “Direito Penal de Emer-
gência e Alternativas à Prisão” 
(2007). Além disso, é coautor 
do Código Penal Interpretado 
da Editora Manole (2011), do 
livro Reforma Criminal (Revista 
dos Tribunais, 2004) e do Di-
cionário Brasileiro de Direito 
Constitucional (Saraiva, 2007), 
entre outras publicações.

A chapa vencedora, “OAB 
Sempre em Frente” é compos-
ta por: Presidente: Leonardo 
Sica;Vice-presidente: Daniela 
Magalhães; Secretária-Geral: 
Adriana Galvão Moura Abi-
lio; Secretária-Geral Adjunta: 
Viviane Scrivani; Tesoureiro: 
Alexandre de Sá Domingues; 
Presidente da CAASP: Diva 
Gonçalves Zitto Miguel de Oli-
veira;  Vice-Presidente da CA-
ASP: Francisco Jorge Andreotti 
Neto.

Os resultados das 
demais chapas foram: 
Caio+Gandra+D’Urso, com 
21,85% dos votos válidos 
(48.661 votos); Kauffmann 
e Lucineia OAB Unida, com 
11,75% (26.165 votos); Nova 
Ordem 33, com 7,43% (16.553 
votos); Muda OAB, com 3,37% 
(7.501 votos); e OAB Popular, 
com 3,11% (6.923 votos).

Equipe do Cievi participou da Final Estadual da Superliga Vôlei Adaptado em Ribeirão Preto

Mais uma vez a equipe de 
vôlei adaptado da terceira ida-
de do Cievi – Centro Integrado 
Esportivo de Valorização do 
Idoso, levou o nome de Jales 
para outros municípios do Es-
tado de São Paulo, dessa vez, 
participando da Final Estadual 
Categoria +58 da Superliga 
Melhor Idade, realizada em Ri-
beirão Preto.

O evento aconteceu entre 
os dias 14 e 17 de novembro 
e reuniu equipes de mais de 
63 cidades, que disputaram 
nas categorias +45, +58, +68 e 
+75, com times masculinos e 
femininos. Em disputa estavam 
medalhas de primeiros, segun-
dos e terceiros lugares.

A equipe do Cievi Jales, trei-

nada por Silvia Lourenção dos 
Reis, disputou o primeiro jogo 
contra o município de Cravi-
nhos, com placar registrado em 
2 x 1 para a equipe adversária. 
O segundo jogo foi contra a 
equipe de Amparo, com placar 
de 2 x 0, também para os adver-
sários, o que resultou na des-
classificação da equipe do Cievi.

Para o presidente do Cievi, 
Antonio Quintela, a participa-
ção foi muito válida e resultou 
em muita alegria e entusiasmo 
para nossos atletas do vôlei 
adaptado. “Claro que todos 
ficam felizes quando saem de 
uma competição com meda-
lhas ou troféus, mas, mesmo 
desclassificados, nossos atletas 
do Cievi ficaram muito felizes 
em poder participar de uma 
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competição desse porte, es-
tar ao lado de pessoas de 63 
cidades do Estado, trocarem 
experiências, partilharem de 
momentos de alegria, tanto 
na vigem até Ribeirão, quanto 
na participação da Superliga 

e, em poderem levar o nome 
de Jales para todo o nosso Es-
tado. Agradeço à Prefeitura de 
Jales, ao prefeito Luis Henrique, 
vice Marynilda e a todos os que 
apoiam as iniciativas e ações do 
Cievi”, disse.

O advocado Ricardo Hentz foi reeleito em Jales
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O juiz eleitoral da 52ª Zona 
Eleitoral de Jales, José Pedro 
Geraldo Nóbrega Curitiba, ar-
quivou, no último dia 10 de 
novembro, uma Ação de In-
vestigação Judicial Eleitoral 
(AIJE) ajuizada pelo Partido 
Democracia Cristã (DC) contra 
o então candidato à reeleição 
e atual prefeito, Luís Henrique 
dos Santos Moreira e o Jor-
nal A Tribuna. O DC disputou 
a eleição municipal e tinha 
como candidato a prefeito o 
advogado José Luiz Penariol, 
que recebeu menos de 10% 
dos votos e foi derrotado pelo 
atual prefeito, que disputava a 
reeleição. 

O partido recorreu à justiça 
alegando que o candidato a 
reeleição incorreu em abuso 
de poder político e de auto-
ridade ao utilizar o jornal de 
grande circulação local em 
benefício de sua candidatura. 
Como exemplos do suposto 
abuso, o DC citou uma entre-
vista que Luis Henrique teria 
dado ao jornal sem a presença 
de Penariol; a publicação de 
uma matéria na qual o jornal 
informava que a Justiça Eleito-
ral tinha concedido direito de 
resposta ao atual prefeito nas 
redes sociais do advogado, e 
acusou o jornal de divulgar, 
de forma recorrente, notícias 
sobre o prefeito de forma a 
promovê-lo, afetando a isono-
mia na disputa eleitoral. 

SEM O MÍNIMO DE 
PROVAS

Na contestação, o ad-
vogado João Eduardo Lima 
Carvalho, que representou o 
prefeito, alegou que o autor 
tentava rediscutir o mérito 
de uma Representação que já 
tinha sido decidida na mesma 
instância judicial, e na qual já 
tinha ele sido condenado; que 
a retratação pública não é uma 
das penalidades possíveis em 
sede de Ação de Investigação 
Judicial Eleitoral (como a ação 
pedia); que nunca existiu a en-
trevista do candidato a reelei-
ção mencionada pelo partido 
do candidato derrotado, tanto 
que não há provas juntada 
nos autos; há prevalência da 
liberdade de imprensa; a ação 
não tem elementos mínimos 
e provas que demonstrem a 
prática de qualquer uma das 
formas de abuso de poder, 
sendo meras conjecturas do 
autor. O Ministério Público 
Eleitoral concordou com os 
argumentos e se manifestou 

pelo arquivamento da ação. 
NOTÍCIAS NÃO FORAM 

TENDENCIOSAS
A despeito do candidato 

José Luiz Penariol ser um ex-
periente advogado há anos, 
a ação protocolada pelo seu 
partido não tinha o mínimo de 
provas. É o que entendeu o juiz 
eleitoral. 

“Os fatos narrados na pe-
tição inicial a fim de susten-
tar a alegação de ocorrência 
de abuso de poder político e 
uso indevido dos meios de co-
municação social não vieram 
acompanhados de início míni-
mo de provas a evidenciar jus-
ta causa para a presente ação. 
Não foram sequer comprova-
dos minimamente o alegado, 
pois as notícias jornalísticas 
apresentadas não são tenden-
ciosas a beneficiar qualquer 
candidatura e tampouco são 
recorrentes”, escreveu Curitiba. 

O juiz explicou que “as 
matérias abordam atividades 
públicas do atual prefeito no 
curso do seu mandato”, como 
a matéria sobre o censo do 
município e a homenagem 
do Rotary Club ou, ainda, foto 
com a primeira-dama em even-
to social estampada na página 
do jornal dedicada a eventos 
e juntamente com fotos de 
outras pessoas da cidade, men-
cionadas, sem provas, na ação.

“A única notícia que teria 
relação com o pleito é sobre 
a condenação do candidato a 
prefeito do DC (Penariol) que 
foi obrigado a publicar direito 
de resposta”, que, de acordo 
com o juiz, “não ultrapassou os 
limites da atividade jornalísti-
ca, não fez juízo de valor e é um 
fato público”. 

Com relação à suposta en-
trevista feita com o atual pre-
feito e candidato a reeleição 
sem ter sido dada a oportuni-
dade ao oponente (Penariol), 
nada foi juntado como prova 
nos autos. 

O magistrado acrescentou 
que “muito embora o autor te-
nha asseverado ser frequente a 
narrada parcialidade e promo-
ção do atual prefeito nas ma-
térias jornalísticas estampadas 
no periódico Jornal A Tribuna, 
não restou demonstrada nos 
autos indícios de tal condu-
ta, ou mesmo que existisse a 
obstinação sistemática e os-
tensiva do meio de comunica-
ção em prol de uma ou outra 
candidatura, ato necessário à 
caracterização da efetiva inter-
ferência no equilíbrio do pleito 
eleitoral”. 

José Pedro Geraldo Nó-
brega Curitiba ensinou que 
os veículos de comunicação 
impressos, como o jornal A 
Tribuna, podem ter posiciona-
mento favorável ou contrário 
a qualquer corrente política e 
candidato, diferente dos veícu-
los sob concessão como rádio 
e TV. Jornais de grande circula-

ção nas capitais costumam se 
posicionar dessa forma, o que 
também é feito há décadas 
nos Estados Unidos e países 
da Europa. 

“Mesmo que houvesse nos 
autos comprovação de algum 
posicionamento favorável do 
jornal em prol de algum can-
didato, o que não é o caso, a 
orientação do TSE (Tribunal 
Superior Eleitoral) é no sentido 
de que os veículos impressos 
de comunicação podem se 
posicionar favoravelmente 
a determinada candidatura, 
inclusive divulgando atos de 
campanha, sem que isso ca-
racterize, por si só, a utilização 
indevida dos meios de comu-
nicação social, devendo ser 
punidos os eventuais excessos 
verificados”.

SISTEMA DE CÂMERAS
Misturando “alhos com 

bugalhos”, o advogado que 
representava o DC de José Luiz 
Penariol incluiu no pedido de 
investigação eleitoral no qual 
acusava o jornal de falta de 
isenção, uma acusação de su-
posta legalidade no contrato 
firmado entre a Prefeitura de 
Jales e a empresa Helper Tec-
nologia de Segurança para 
prestação de serviço de mo-
nitoramento de segurança no 
município. 

O magistrado alertou que a 
discussão a respeito da legali-
dade ou não do contrato firma-
do entre a Prefeitura de Jales e 
a empresa Helper Tecnologia 
de Segurança deve ser apura-
da na vara judicial adequada, 
não na Justiça Eleitoral. 

“Além de não possuir qual-
quer relação com o uso indevi-
do dos meios de comunicação 
pelo Jornal A Tribuna, não há 
na inicial qualquer indício da 
irregularidade da contratação 
ou de abuso do poder econô-
mico ou político, além do que, 
eventual vício no processo 
licitatório ou mesmo ato de 
improbidade, são matérias de 
competência da Justiça Co-
mum Estadual”.

E acrescentou que uma 
acusação de abuso de poder, 
sob qualquer de suas formas, 
“exige prova robusta de sua 
ocorrência, dada a severidade 
das consequências a que ficam 
sujeitos os autores e benefi-
ciários de tais práticas ilícitas, 
robustez que não se fez pre-
sente na hipótese apontada 
dos autos, inclusive no que 
respeita ao início mínimo de 
prova para demonstrar a justa 
causa ao ajuizamento da ação”. 

PENARIOL ACUSOU O 
PREFEITO DE COMPRA DE 
VOTOS ATRAVÉS DA GRA-

TUIDADE NO TRANSPORTE
O candidato derrotado a 

prefeito pelo DC, José Luis Pe-
nariol, também foi derrotado 
em um outro pedido de inves-
tigação eleitoral negado pela 
justiça. Dessa vez, o candidato 
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Justiça arquiva ação do Partido de Penariol contra A Tribuna
O juiz eleitoral 
opinou que as 
notícias jornalísticas 
apresentadas como 
provas não são 
tendenciosas a beneficiar 
qualquer candidatura 
e tampouco são 
recorrentes

A despeito do candidato José Luiz Penariol ser um experiente advogado há anos, a ação 
protocolada pelo seu partido não tinha o mínimo de provas

O juiz eleitoral opinou que as notícias jornalísticas 
apresentadas como provas não são tendenciosas a beneficiar 

qualquer candidatura e tampouco são recorrentes

acusava o prefeito Luis Henri-
que de “Captação Ilícita de Su-
frágio” (compra de votos) por 
ter assinado em 26 de junho de 
2024 um contrato emergencial 
entre a Prefeitura de Jales e 
uma nova empresa de trans-
porte coletivo de passageiros, 
com tarifa zero para os usuá-
rios. Segundo ele, houve ampla 
divulgação na imprensa e isso 
associou o benefício à imagem 
pessoal do atual prefeito e can-
didato, em ano eleitoral.

A defesa do prefeito prati-
camente repetiu os argumen-
tos da ação anterior, alegando 
que não há elementos míni-
mos e provas que demonstrem 
a prática de qualquer uma das 
formas de abuso de poder, sen-
do meras conjecturas do autor; 
a gratuidade nas passagens de 
ônibus no município iniciou-se 
em junho de 2023, mais de um 
ano antes do período eleitoral 
e a concessão de subsídios 
à concessionária de serviço 
público de transporte coletivo 
urbano foi autorizada por lei 
aprovada pelo Legislativo de 
Jales em julho de 2022; por fim, 
a provável legalidade ou não 
da contratação emergencial da 
empresa de transporte sugeri-
da pelo autor não é competên-
cia da Justiça Eleitoral.

DECIDO
O juiz eleitoral José Pedro 

Geraldo Nóbrega Curitiba con-
cordou com a defesa. “Concluo 
que as provas apresentadas 
pelo autor são frágeis e não 
têm força suficiente para com-
provar a prática ilícita de cap-
tação de sufrágio ou abuso 
de poder econômico ou po-
lítico. Os elementos de prova 

apresentados são os contra-
tos entre a Prefeitura de Jales 
e as empresas de transporte 
coletivo urbano contratadas 
e reportagens sobre a contra-
tação com informações sobre 
o serviço que datam desde 
junho de 2023 a setembro de 
2024, sem qualquer indício 
de fim eleitoral ou de prova 
contundente de qualquer dos 
fatos alegados pelo autor”. 

E mais uma vez, ensinou: 
“É importante destacar que a 
condenação em um processo 
judicial, mormente em uma 
demanda eleitoral que afeta 

bens jurídicos de relevância 
para a comunidade, como o 
mandato eletivo e a capacida-
de eleitoral ativa de cidadãos, 
não pode se pautar em dedu-
ções e ilações, sem respaldo 
em provas inequívocas. Ao 
contrário, deve se fundar em 
provas sólidas e robustas da 
prática ilícita, suficientes para 
justificar a aplicação das san-
ções eleitorais severas preten-
didas, pois entendimento em 
sentido contrário equivaleria 
à temerária tutela jurisdicional 
de ilações, conjecturas e pre-
sunções”.     
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Dados divulgados pelo 
Censo Demográfico 2022 na 
semana passada, informam 
que do total de 203,1 milhões 
de pessoas que vivem no país, 
177,5 milhões (87,4%) resi-
diam em áreas urbanas, en-
quanto 25,6 milhões (12,6%) 
estavam em áreas rurais. Em 
relação a 2010, quando o grau 
de urbanização foi de 84,4%, 
houve aumento de 16,6 mi-
lhões de pessoas morando 
em áreas urbanas e queda de 
4,3 milhões vivendo em áreas 
rurais.

Em Jales, de acordo com o 
mesmo Censo 2022, a popula-
ção era de 48.776 habitantes 
e a densidade demográfica 
era de 132,34 habitantes por 
quilômetro quadrado. Desse 
total, apenas 2.708 pessoas 
moravam em propriedades 
rurais, o que equivale a 5,6% 
da população total do muni-
cípio. 

A população residente na 
zona rural de Jales é maior 
que a de Fernandópolis, onde 
apenas 2281 pessoas resi-
diam fora da zona urbana, o 
que equivale a 3,2% do total 
de 71.186 habitantes.  

E maior que a de Santa Fé 
do Sul, onde 1.089 pessoas 
declaram morar na zona rural. 
O município tem 34.794 ha-
bitantes, o que significa dizer 
que a população rural de lá 
representa 3,1% do total. 

Votuporanga tinha, em 
2022, exatamente 2.758 pes-
soas morando na zona rural. 
O número equivale a 2,9% 
dos seus 96.634 habitantes.  

O número pode equi-
valer à industrialização do 

município e a dependência 
econômica que tem para a 
agropecuária. Assim, quanto 
maior for a cidade e maior o 
seu nível de industrialização, 
menor é a população rural.

Dessa forma, a maior cida-
de da região, Rio Preto era a 
que tinha a menor parcela de 
sua população morando na 
zona rural. Eram apenas 3.945 
pessoas, o que representa 
0,8% do total de 480.393 ha-
bitantes. 

Essa relação inversa tam-
bém pode ser percebida nos 
números encontrados pelo 
Censo 2022. Por exemplo, 
15,7%, ou 281 dos 1794 ha-
bitantes de Vitória Brasil mo-
ravam na zona rural. Em São 
Francisco, a proporção de mo-
radores da zona rural era de 
22,9% do total. Nada menos 
que 595 dos seus 2602 habi-
tantes residiam na zona rural.  

O êxodo rural se intensifi-
cou nos anos 80, quando hou-
ve algumas iniciativas para 
manter o homem no campo 
e convencer os proprietários 
a não vender as suas proprie-
dades. 

Desde então, governos 
municipais, estaduais e fe-
derais têm adotado medi-
das para manter o homem 
do campo no campo. Os pro-
gramas “Melhor Caminho”, 
do Governo Estadual – de 
melhoria das estradas rurais, 
e “Luz Para todos”, do Governo 
Federal – que estende a ener-
gia elétrica às localidades 
mais distantes dos centros 
urbanos, o aumento da taxa 
de policiamento entre outros, 
têm tentado melhorar as con-
dições de vida da população 
rural.   

A secretária municipal de 
Agricultura Pecuária e Meio 
Ambiente de Jales,  Sandra 
Lima Gigante, disse ao jornal 
A Tribuna que dar condições 
para que o homem no campo 
se mantenha no campo é uma 
das principais funções da pas-
ta. Mas ela acredita que atu-

almente, muitos produtores 
rurais moram em área urbana, 
mas mantém a sua produção 
no campo.  

COMODIDADE
O professor Vitor Boldrin, 

coordenador do curso de 
Gestão Empresarial da Fatec 
Jales, disse que a relação in-
dustrialização é apenas um 
dos fatores. Mas quando uma 
cidade tem o setor industrial 
mais avançado, se tem tam-
bém geração de emprego 
e renda que atrai o homem 
do campo. Sem contar que 
a maior mecanização e au-
tomatização do trabalho no 
campo reduz a necessidade 
de mão de obra, que é atraí-
da para as oportunidade da 
cidade. 

“A relação entre industria-
lização e o percentual de ha-
bitantes na zona rural é válida 
(industrialização gera mais 
empregos, melhora a cidade 
em termos de educação, saú-
de, infraestrutura etc), mas 
não automática, pois outros 
fatores, como culturais e polí-
ticos, também desempenham 
um papel importante na dinâ-
mica populacional”.

Ele ressaltou que outros 
fatores influem na manuten-
ção do trabalhador no campo, 
como as políticas públicas, as 
tecnologias que reduzem a 
necessidade de mão de obra, 
entre muitos outros. Além do 
conforto e comodidade que a 
população encontra na área 
urbana. “Quando a cidade 
tem um bom desenvolvimen-
to industrial, ela tem melhor 
educação, melhor saúde e 
segurança. O conforto numa 
cidade, de uma maneira geral, 
acaba sendo maior que na 
zona rural”.  

SETORES CENSITÁRIOS
Os dados são do “Censo 

Demográfico 2022: Malha de 
Setores Censitários definiti-
vos”, divulgado pelo IBGE.O 
IBGE não divulgou a variação 
detalhada em cada municí-
pio, portanto, não foi possível 

avaliar se houve crescimento 
da população urbana ou ru-
ral.

Cada Setor Censitário é 
identificado a partir de sua 
localização quanto a divisão 
político-administrativa do 
País - Municípios, Distritos, 
Subdistritos - e representa um 
conjunto de localidades que 
servem de referência para a 
contextualização dos dados 
estatísticos - Bairros, Povoa-
dos, Lugarejos, Núcleos Urba-
nos, Favelas e Comunidades 
Urbanas, Agrupamentos In-
dígenas e Quilombolas, entre 
outros. 

Em 2022, do total de 203,1 
milhões de pessoas da popu-
lação brasileira, 177,5 milhões 
(87,4%) residiam em áreas ur-
banas, enquanto 25,6 milhões 
viviam em áreas rurais.

Em relação a 2010, quan-
do o grau de urbanização foi 
de 84,4%, houve aumento 
de 16,6 milhões de pessoas 
morando em áreas urbanas e 
queda de 4,3 milhões vivendo 
em áreas rurais.

Entre 2010 e 2022, em 
áreas urbanas, a população 
passou a crescer no ritmo de 
0,82% ao ano, enquanto em 
áreas rurais, retomou o ritmo 
de aceleração de perda, che-
gando a -1,27%.

Os maiores percentuais 
de população urbana fo-
ram observados nas regiões 
Sudeste (94,44%) e Centro-
-Oeste (91,35%), seguidas das 
regiões Sul (88,24%), Norte 
(78,47%) e Nordeste (77,64%).

A população rural, por sua 
vez, pela primeira vez, apre-
sentou decréscimo em todas 
as regiões do Brasil. A Região 
Norte, que havia registrado 
crescimento de 8,07% entre 
2000 e 2010, passou a apre-
sentar perda de 11,02%. O 
mesmo ocorreu na Região 
Centro-Oeste, que apresen-
tou crescimento de 2,03% da 
população rural entre 2000 e 
2010 e, no período entre 2010 
e 2022, teve perda de 10,59%.

Alexandre Ribeiro
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Apenas 5,6% da população jalesense vive na zona rural, diz IBGE
Proporção pode 
ter relação com 
industrialização e 
mecanização das 
atividades agrícolas, que 
reduzem a necessidade e 
mão de obra no campo

O professor Vitor Boldrin, da Fatec Jales, disse que a relação 
entre industrialização e o percentual de habitantes na zona 

rural é válida mas não automática, pois há outros fatores
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Comprovando a excelência 
acadêmica do Centro Univer-
sitário de Jales - Unijales nos 
pilares do Ensino Superior, as 
alunas concluintes do curso 
de Pedagogia, Gabriela Mar-
tins Vieira e Tatiane Cristina 
Brassica, garantiram uma das 
10 melhores colocações na 
categoria “Ciências Humanas 
e Sociais” do Congresso Na-
cional de Iniciação Científica 
– CONIC - SEMESP 2024. O tra-
balho, intitulado “Protocolos 
de Pronto Atendimento para 
Acidentes na Educação Infantil: 
Identificação e Ação”, abordou 

um tema de grande relevância 
para o ambiente escolar e foi 
orientado pelo professor Idair 
Lopes Neto, com coorientação 
da Profa. Ma. Célia Regina da 
Silva Zerbato.

SOBRE O TRABALHO
Apresentado como Traba-

lho de Conclusão de Curso - 
TCC, o estudo analisou os pro-
tocolos de pronto atendimento 
em casos de acidentes comuns 
na educação infantil, como 
quedas, cortes, asfixias e quei-
maduras. A pesquisa foi desen-
volvida por meio de uma revi-
são bibliográfica abrangente, 
que incluiu artigos científicos, 
normas de segurança e guias 
institucionais publicados nos 
últimos dez anos.

Além de identificar práticas 
já consolidadas, o trabalho evi-
denciou lacunas que podem 
comprometer a eficácia das res-

postas emergenciais, especial-
mente em escolas com recursos 
limitados. A pesquisa destacou 
a importância de capacitações 
regulares para profissionais 
da educação infantil e sugeriu 
a incorporação de novas es-
tratégias, incluindo o uso de 
inovações tecnológicas, como 
aplicativos de emergência.

Os resultados reforçam a 
necessidade de uma aborda-
gem integrada e proativa para 
a gestão de emergências, en-
fatizando que a segurança e o 
bem-estar das crianças devem 
ser prioridades contínuas no 
ambiente escolar. A conclusão 
do estudo ressalta o papel cru-
cial da formação continuada e 
da atualização frequente dos 
protocolos de pronto atendi-
mento, contribuindo significa-
tivamente para a qualidade da 
educação infantil.

SecCom
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Trabalho de alunas de Pedagogia fica entre os 10 melhores do CONIC-SEMESP
Gabriela Martins Vieira e 
Tatiane Cristina Brassica 
conquistaram destaque 
na categoria “Ciências 
Humanas e Sociais”

O professor Idair Neto; a aluna Gabriela Martins Vieira; a docente Célia Regina Zerbato e a 
estudante Tatiane Cristina Brassica

Alunos do Guri brilham no encerramento do segundo semestre de 2024
Na segunda-feira, 18, os alu-

nos do Guri protagonizaram 
uma noite emocionante, mar-
cada por talento e dedicação, 
durante o encerramento do 
segundo semestre, no Centro 
Cultural “Dr. Edílio Ridolfo” – 
Teatro Municipal. O Guri é um 
programa de educação musical 
e inclusão sociocultural do Go-
verno do Estado de São Paulo, 
gerido pela Santa Marcelina Cul-
tura, e conta com a parceria da 
Prefeitura de Jales, por meio da 
Secretaria Municipal de Desen-
volvimento Econômico, Cultura 
e Turismo. 

O programa oferece educa-
ção musical de alta qualidade 
e atendimento social para es-
tudantes de 6 a 18 anos, além 
de musicalização para adultos, 
promovendo inclusão social e 
desenvolvimento cultural. Ele 
se destaca por transformar a 

realidade de jovens de regiões 
vulneráveis, oferecendo pers-
pectivas inovadoras e oportu-
nidades de crescimento. 

A apresentação trouxe per-
formances emocionantes de 
turmas de canto coral, iniciação 
musical infantil e adultos, violão, 
percussão e cordas friccionadas. 
Mariana Martins, coordenadora 
do Guri em Jales, reforçou o im-
pacto do programa: “O Guri não 
é apenas sobre aprender músi-
ca, mas sobre transformar vidas, 
oferecendo ferramentas para 
que nossos alunos conquistem 
novas oportunidades e uma 
visão ampliada de seu futuro”.

O ponto alto da noite foi a 
apresentação conjunta de per-
cussão, violão e cordas friccio-
nadas, interpretando o clássico 
“Another Brick in the Wall” da 
banda Pink Floyd, um encerra-
mento inesquecível que cele-
brou o talento e o esforço dos 

alunos. 
As inscrições para as turmas 

do primeiro semestre de 2025 
já estão abertas e seguem até 6 
de dezembro, com reabertura 
prevista para janeiro. Os cursos 
disponíveis incluem Percussão/
Bateria, Trompete/Trombone/
Eufônio, Violino/Viola Erudita, 
Iniciação Musical para crianças 
e adultos, Canto Coral, Violão, 
Clarinete/Flauta Transversal/
Saxofone e Violoncelo/Contra-
baixo Acústico. As vagas serão 
preenchidas por ordem de che-
gada.

O programa Guri segue 
transformando vidas por meio 
da música, promovendo inclu-
são social, desenvolvimento 
pessoal e uma rede de apoio 
essencial para alunos e famílias. 
Com esse suporte, o Guri reafir-
ma seu compromisso em abrir 
novos caminhos para o futuro 
de seus participantes.

Os alunos do Guri encantaram o público com uma apresentação memorável de encerramento 
do segundo semestre de 2024

Unijales promove XVII Jornada de Iniciação Científica com foco em “Os Desafios da Inteligência”
Nas noites de 13 e 14 de 

novembro, o Centro Univer-
s itár io de Jales real izou a 
XVII  edição da Jornada de 
Iniciação Científica, que teve 
como tema “Os Desafios da 
Inteligência”. O evento reu-
niu acadêmicos e pesquisa-
dores em um dia de palestras 
e outro de apresentações de 
trabalhos científicos.

A abertura foi realizada 
no Teatro Municipal de Jales, 
na noite de quarta-feira (13), 
sob a coordenação do Prof. 
Dr. Silvio Luiz Lofego, diretor 

de Pesquisa e Extensão do 
Unijales. Alunos e seus orien-
tadores se apresentaram ao 
público, falando resumida-
mente sobre o tema de seus 
trabalhos.

Em seguida,  os par t ici -
pantes assistiram à video-
conferência da Profa.  Dra. 
Lilian Casatti, que abordou 
“A Cr ise Cl imática nas Di-
mensões Biodiversidade 
e Sociedade”.  A pesquisa-
dora destacou os impactos 
das mudanças cl imáticas 
nas últimas décadas e suas 
projeções futuras, com um 

foco especial  na realidade 
da região de Jales,  como a 
redução das chuvas e suas 
consequências. A palestra, 
enriquecida com dados lo-
cais e globais, foi aplaudida 
pelos presentes.

A segunda palestra da 
noite, “Quando a Ciência Dei-
xa de Dizer a Verdade?”, foi 
ministrada presencialmente 
pelo Prof. Dr. Diogo da Silva 
Roiz. Explorando o papel da 
ciência em uma era marcada 
pela disseminação de desin-
formação e pela prevalência 
de verdades individuais, Roiz 

usou referências do cinema e 
da literatura fantástica para 
discutir cenários distópicos 
e as implicações de narrati-
vas apocalípticas. Durante o 
evento, o professor também 
lançou seu l ivro,  “A Trama 
das Tensões Discursivas: e os 
(des)caminhos das narrativas 
e as (in)certezas da escrita 
e da História no século XX”. 
A palestra foi amplamente 
elogiada, encerrando a noite 
com uma reflexão profunda 
sobre a relevância da ciência 
no contexto atual.

Apresentações científicas
Na quinta-feira (14) ,  os 

alunos do Unijales apresen-
taram mais  de cem traba-
lhos na sede da instituição, 
abrangendo áreas como 
saúde, gestão e educação. 
As produções foram avalia-
das por professores e convi-
dados, e o evento também 
contou com a participação 
de estudantes de outras Ins-
tituições de Ensino Superior, 
fortalecendo os laços acadê-
micos.

Reflexões sobre os desa-
fios da inteligência

O tema “Os Desafios da 
Inteligência” norteou todas 

Docentes reunidos com a vice-reitora acadêmica, Rosangela 
Bordon Bigulin e com o palestrante da noite, professor dr. 

Diogo Roiz

as discussões do evento, 
trazendo à tona questões 
que vão além da pesquisa 
científica. No contexto atual, 
em que a tecnologia avança 
rapidamente e impõe novos 
paradigmas, a inteligência 
humana é desaf iada a en-
contrar soluções criativas e 
sustentáveis para problemas 
complexos.  Esses avanços 
impactam o mercado de tra-
balho, a sociedade e a forma 
como os indivíduos intera-
gem com o mundo.

O professor dr. Silvio Luiz 

Lofego destacou o empenho 
dos participantes: “A Jornada 
de Iniciação Científica não é 
apenas um espaço de apre-
sentação de trabalhos, mas 
um exercício de pensamento 
crítico e inovação. Parabeni-
zo todos os alunos que, em 
meio a tantas informações 
disponíveis, buscaram com 
dedicação construir  suas 
pesquisas e apresentá-las 
de forma brilhante. Esse é o 
verdadeiro papel da ciência: 
provocar, transformar e ins-
pirar”, finalizou.
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Rotary Club doa aparelho de Nasofibroscópio ao Hospital do Amor 
A partir de agora o Hospi-

tal de Amor – Unidade Jales 
passa a contar com o apare-
lho de Nasofibroscópio da 
Olympus. A entrega foi reali-
zada na última segunda-feira, 
dia 19 de novembro, na Cape-
la São Judas Tadeu, anexo ao 
hospital.

O projeto de iniciativa do 
Rotary Club de Jales Gran-
des Lagos, em parceria com 
o Rotary Club de Jales, Rotary 
Club de Santa Fé do Sul, Ro-
tary Club de Aparecida do 
Taboado, Rotary Club de Au-
riflama, Rotary Club de Estrela 
D’Oeste, Rotary Club de Ilha 
Solteira, Rotary Club de Nova 
Castilho, Rotary Club de São 
Paulo-Cidade Dutra, Rotary 
Club de Selvíria, Rotary Club 
de Paranaíba-Santana, Rotary 
Club de General Salgado, Ro-
tary Club de Fernandópolis, 
Rotary Club de Paranaíba e 
Rotary Club de Boca Raton 
Sunrise (EUA), Pizza do Amor 
e apoio da Associação de Vo-
luntários de Combate ao Cân-
cer  (AVCC).

Com a concretização 
do projeto, o valor chegou 
à US$48.143 (dólares), que 
equivalem a R$ 260 mil reais.

O presidente de comissão 
de projetos humanitários do 
Rotary Grandes Lagos, Rodri-
go Siqueira ficou emocionado 
durante seu discurso onde 
evidenciou a importância e o 
que representa a entidade na 
sociedade. “Eu me emociono 
em participar desse momen-
to importante entre Rotary 
e Hospital de Amor, pois sei 
e reconheço a importância 
de conseguir um tratamento 
com excelência e nós rotaria-
nos sempre buscamos apoiar 
projetos dessa magnitude”.

A vice-presidente da 
AVCC, Ana Maria Saura Ro-
drigues representou toda a 
equipe de voluntários, e res-
saltou “a parceria Rotary Club 
e AVCC Jales, com projetos 
em conjunto vem desde o ano 
de 2008. É muito gratificante 
quando olhamos os resulta-
dos que foram conseguidos 
com essa importante parce-
ria, só temos a agradecer o 
apoio.”

O oncologista da unidade O presidente de comissão de projetos humanitários do Rotary Grandes Lagos, Rodrigo 
Siqueira, ficou emocionado durante seu discurso

Luis Henrique participa de encontro de prefeitos eleitos no estado de SP
O prefeito de Jales, Luis 

Henrique Moreira, reeleito para 
os próximos quatro anos, com 
90,02% dos votos válidos, par-
ticipou na segunda-feira, dia 
18, no Instituto Agronômico de 
Campinas (IAC), do 1º Encontro 
Municipalista de Prefeitos e Pre-
feitas Eleitos no Estado de São 
Paulo, realizado pela Associação 
Paulista de Municípios (APM) e 
União dos Vereadores do Estado 
de São Paulo (Uvesp).

O evento contou com a pre-
sença do ministro André Men-
donça, do Supremo Tribunal Fe-
deral, do ex-presidente Michel 
Temer, do ministro-chefe da 
Secretaria de Relações Institu-
cionais do Governo Federal, Ale-
xandre Padilha, do Conselheiro 
do Tribunal de Contas, Dimas 
Ramalho, do presidente da As-
sociação Paulista de Municípios 

(APM), Marcelo Barbieri, entre 
outras autoridades, especialis-
tas, ministros e secretários de 
estado. O prefeito de Campinas, 
Dário Saadi, foi o anfitrião do en-
contro que contou no primeiro 
dia com 186 prefeitos de todas 
as regiões paulistas.

O evento inédito, direcio-
nado para os gestores públicos 
eleitos, em outubro, teve como 
objetivo apoiar e fortalecer tec-
nicamente os novos prefeitos 
e prefeitas que assumirão em 
2025, especialmente na etapa 
inicial que compreende os de-
safiadores 100 primeiros dias 
de governo.

“Pensamos nos diversos ce-
nários que se apresentam para 
2025, como a necessidade de 
modernização administrativa, 
gestão de tributos, nova lei de 
licitações e contabilidade públi-
ca, além dos temas prioritários 

de qualquer prefeito, como saú-
de e educação”, ressaltou Marce-
lo Barbieri, presidente da APM.

Para o prefeito Luis Henri-
que, “os prefeitos eleitos e reelei-
tos que receberam essa impor-
tante missão da população, tive-
ram a oportunidade de estreitar 
laços entre si e ouvir palestras 
que servirão de bagagem para 
um início de governo de muito 
sucesso. Foi um importante 
momento de troca e aprendi-
zado no sentido de construir 
governos comprometidos com 
a ética, a gestão eficiente e a 
transformação positiva de nos-
sas cidades”.

O encontro também con-
tou com um pavilhão de ex-
posições, com patrocinadores 
do evento oferecendo as mais 
modernas soluções em tecno-
logia e serviços para os gestores 
públicos. O prefeito de Jales, Luis Henrique Moreira, com o presidente da Associação Paulista de 

Municípios (APM), Marcelo Barbieri e o palestrante Ronaldo Massan

O governador do distrito 4480, Éder Pedro Arthur Bocchini, usando da palavra, exaltou o 
empenho dos rotarianos envolvidos no projeto

O Nasofibroscópio da Olympus é um aparelho essencial no diagnóstico, seguimento e 
planejamento do tratamento nos pacientes de cabeça e pescoço, doado pelos rotarianos ao 

Hospital do Amor de Jales

de Jales do Hospital de Amor, 
Sávio Costa de Paula, explicou 
que para fazer esse procedi-
mento é preciso um aparelho 
de qualidade para conseguir 
identificar lesões com preci-
são, realizar biópsias e fazer 
o seguimento do tratamento. 
“O Nasofibroscópio da Olym-
pus é um aparelho essencial 
no diagnóstico, seguimento e 
planejamento do tratamento 
nos pacientes de cabeça e 
pescoço”, ressaltou.

Jéssica Donini,  gerente 
administrativa do HA, afirmou 
“hoje a palavra que define o 
que estamos sentindo é gra-
tidão. Sempre trabalhamos 
incansavelmente para ofe-
recer o melhor atendimento 
possível e proporcionarmos 
sempre o melhor aos nossos 
pacientes. Muito obrigada 
por nos presentear com esse 
aparelho.”

PRESENÇAS
O atual governador do dis-

trito 4480, Eder Pedro Arthur 
Bocchini, acompanhado de 
sua esposa Nelly, estiveram 
presentes, ao lado do ex-
-governador José Luiz Pavan 
e a esposa Rita de Cassia. O 
projeto começou na gestão 
de Pavan e finalizou com o 

atual Eder Bocchini. Ambos 
discursaram e exaltaram o 
empenho dos rotarianos em 
sempre estar dispostos em 
contribuir com grandes e ex-
celentes projetos.

DIRETORIA
O projeto teve início na 

gestão 2023/2024, onde o 
presidente do Rotary Gran-
des Lagos era o Dyorgenes 
Alves Balbino e foi concluído 
na gestão 2024/2025, sob a 
presidência de Ivan Cavalin 
Ignácio dos Santos. As espo-
sas Sandra Barbieri Balbino 
e Doraci Aparecida Bigotto 
Ignácio dos Santos, ex-presi-
dente e atual presidente da 
Casa da Amizade, também 
estiveram presentes, ao lado 
das damas rotárias.  

Ao final os companheiros 
do Rotary Club Grandes Lagos 
presentearam os rotarianos 
de outros clubes e a direto-
ria do Hospital de Amor com 
placas de homenagens. As 
voluntárias da AVCC também 
entregaram uma agenda da 
associação. Logo em seguida 
foi feita descerramento da 
placa para simbolizar a do-
ação do aparelho de Nasofi-
broscópio da Olympus.
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Fale Conosco

A TROCA DE PARAABRISA
A TROCA DE FARÓIS E 
   LANTERNAS 
A INSTALAÇÃO DE CAPOTAS 
   MARÍTIMAS 
A INSTALAÇÃO DE ENGATES   
A TROA TROCA DE ESCAPAMENTOS 
A TROCA DE BORRACHA DE  
   PORTA 
A TROCA DE FECHADURAS 
A TROCA DE PARAACHOQUE 

É #XôDengue, pois em Jales, 
o Aedes aegypit não tem vez.

NÃO VAMOS
PERDER O FOCO!

Sofá, banco de carro, pneu, roupa e até panelas. 
Prefeitura encontra de tudo nos bueiros

Preocupada com o grande vo-
lume de chuva que caiu sobre Jales 
nas últimas semanas e que ainda 
está previsto para cair nos próxi-
mos meses, especialmente com 
a chegada do verão, a Prefeitura 
de Jales tem realizado manuten-
ção preventiva e preparatória nos 
bueiros, bocas de lobo e galerias 
de águas pluviais da cidade, prin-
cipalmente na área central que 
é mais impermeabilizada e tem 
poucas áreas de escape naturais. 

Dezenas de bocas de lobo 
já foram desentupidas por uma 
empresa contratada pela prefei-
tura e muitas outras ainda estão 
no cronograma para serem de-
sentupidas em breve,numa ação 
praticamente inédita e que ataca 
diretamente o problema.  

Durante esse serviço, tanto 
funcionários da empresa quanto 
da prefeitura encontraram muito 
lixo e materiais tão estranhos que 
se surpreenderam. 

Havia panelas, garrafas de vi-
dro, calças jeans e roupas em ge-
ral, e muitas garrafas pet jogadas 
dentro das bocas de lobo. Todo 
esse material obstruía as passa-
gens da água da chuva que, sem 
ter como escoar, acaba alagando 
ruas e avenidas, e invadindo casas 
e estabelecimentos. 

RUBIÃO MEIRA
Uma das situações mais gra-

ves foi registrada na rua Professor 
Rubião Meira nos arredores das 
ruas Maranhão, Ceará, Guanabara 
e Rio de Janeiro, nas proximidades 
do acesso ao viaduto Dr Sebastião 
Biazi, inaugurado há pouco tempo. 

Foi a primeira vez que aquele 
trecho registrou alagamentos 
naquela proporção e isso chamou 
a atenção da Secretaria de Obras 
e da Defesa Civil, que estiveram 
no local ainda durante a chuva 
que desabou na tarde e noite de 
sábado, dia 16. Rapidamente, sus-
peitaram que o problema tinha 
relação com o viaduto Delegado 
Sebastião Biazi e as obras de arte 
em seu entorno.

Qual não foi a surpresa dos 
trabalhadores ao verificar o que 
estava acontecendo na tubulação 
que passa sob a rua Maranhão. O 
tubo, que tem uma capacidade 
adequada para comportar a vasão 
da água, estava obstruído por sofá, 
pneu e até o banco de um carro, 
além de outros detritos que difi-
cilmente são levados até lá sem a 
ação humana. O material estranho 
bloqueou a passagem da água e 
represou também outros detri-
tos menores. Sem ter para onde 
escoar, a água ultrapassou o nível 

da linha férrea e foi alagar a rua 
professor Rubião Meira, causando 
um enorme transtorno. 

Para o secretário Manoel An-
dreo de Aro, ficou comprovado 
que o entupimento daquela tubu-
lação foi a causa do alagamento na 
via porque depois que a tubulação 
foi desobstruída não aconteceram 
novos alagamentos, nem mesmo 
na quinta-feira, 21, quando voltou 
a chover forte sobre a cidade na-
quela região da cidade.

Segundo dados oficiais, no 
sábado, o índice pluviométrico 
foi de 62 mm e na quinta, dia 21, 
o índice foi de 44 mm. Depois da 
limpeza feita do sábado, as equi-
pes ficaram de prontidão no local 
durante a chuva de quinta-feira e 
comprovaram o bom funciona-
mento do dispositivo, que já estava 
desentupido.  

“Um importante dispositivo 
que conta com uma vazão muito 
grande de água estava obstruído 
por pneus, sofá, galhos de árvores 
que não são resultado de uma 

simples falta de manutenção pre-
ventiva. Tinha realmente uma 
quantidade expressiva de pro-
dutos estranhos. Tinha um sofá 
tampando praticamente todo 
o canal. Entendemos que essa 
situação teve uma contribuição 
significativa no entupimento do 
dispositivo e no consequente pro-
blema que vimos naquele dia. A 
canaleta transbordou e a água foi 
para a Rubião Meira, que já é um 
ponto de convergência das águas 
naquela região da cidade”. 

BOCAS DE LOBO
A desobstrução e limpeza de 

algumas dessas bocas de lobo têm 
sido realizadas de forma conven-
cional, por meio da remoção das 
tampas de proteção dos bueiros e 
do uso de caminhões de hidrojate-
amento. Porém, em determinados 
casos, a remoção total dos resíduos 
não é alcançada com essas téc-
nicas, exigindo uma abordagem 
mais aprofundada, que inclui a 
abertura do pavimento asfáltico 
para permitir o acesso direto às 

tubulações subterrâneas. 
RECLAMAÇÕES

A Secretaria de Obras reforçou 
que a colaboração da comunidade 
na destinação correta dos resídu-
os é essencial para evitar novas 
obstruções e assegurar o funcio-
namento eficiente do sistema de 
drenagem urbana. Reclamações 
e denúncias podem ser feitas por 
meio da Ouvidoria do município, 
um importante instrumento de 
comunicação e participação do 
cidadão no aperfeiçoamento dos 
serviços públicos. A Ouvidoria 
pode ser acessada pelo site https://
www.jales.sp.gov.br/ouvidoria. 
pelo telefone (17) 3622-3000 ou 
WhatsApp (17) 997416482. 

A tubulação sob a rua Maranhão foi obstruída por sofá, pneu, 
banco de carro e galhos. Sem passagem, a água da chuva 

alagou as ruas próximas, causando grande transtorno



Jales | 24 de Novembro de 2024 | A9 | Polícia | 

Alexandre Ribeiro

Assessoria de Comunicação

Alexandre Ribeiro

Alexandre Ribeiro

PLANTÃO POLICIAL

Civil de Jales prende casal de traficantes com mais de 13 quilos de drogas
Uma ação policial chamou 

a atenção dos moradores do 
Jardim Eldorado, em Jales, nes-
ta terça-feira, 19 de novembro. 
Por volta das 17h30, um casal 
que já era investigado pela DISE 
(Delegacia de Investigações So-
bre Entorpecente) de Jales pelo 
envolvimento com o tráfico de 
drogas foi avistado de moto-

cicleta em atitude suspeita e 
empreendeu fuga assim que 
os policiais deram ordem de 
parada.

Investigadores iniciaram 
uma perseguição pelas ruas e 
avenidas nos bairros próximos 
e realizaram disparos de ad-
vertência com a trajetória con-
trolada a fim de cessar a fuga. 
Ainda assim o rapaz que estava 

Na noite desta terça-fei-
ra,19, Policiais Militares da 
Força Tática prenderam um 
homem e dois adolescentes 
por tráfico de drogas em Fer-
nandópolis.

A equipe policial tinha 
informações que o um indi-
víduo maior e dois menores 
de idade estavam promoven-
do o tráfico de drogas, e que 
utilizavam a residência da 
avó de um menor, no Jardim 
Ipanema, para realizarem o 
fracionamento e posterior 
distribuição do entorpecen-
te. Na terça-feira, houve uma 
nova denúncia informando 
que chegaria uma grande 
quantidade de drogas para 
os suspeitos. 

Com base nessa 
informa,ção, os policiais di-
recionaram o patrulhamento 
para aquele endereço, onde 
a equipe se deparou com 
um dos menores defronte ao 
imóvel, sendo imediatamen-
te abordado e submetido a 
busca pessoal. Em sua posse 
foi encontrada uma pequena 
porção de maconha na linha 
da cintura, além de R$ 152,00.

Durante o acesso ao inte-
rior da residência foi possível 
ouvir vozes, onde os outros 
dois denunciados discutiam 
sobre peso e destino das dro-
gas e fracionavam as drogas 
em cima da mesa da cozinha. 
Ao perceberem a entrada da 
polícia os dois denunciados 
tentaram correr, mas foram 
abordados rapidamente. Na 
busca pessoal, foi encontra-
do com o maior de idade R$ 
260,000. Na mesa da cozinha 
havia várias porções grandes 
e outras menores de crack 
que somaram mais de 1 qui-
lo, 2 porções grande de coca-
ína, 2 balanças de precisão, 2 
celulares e demais utensílios 
para o fracionamento.

Ocorrência encaminhada 
ao Central de Polícia Judiciá-
ria, onde as drogas e objetos 
foram apreendidos,  perma-
necendo o maior de idade 
preso e os dois adolescentes 
apreendidos.

PARANAPUÃ

Em pleno feriado de 20 de 
novembro, Policiais Militares 
do 10° GP da 2ª Cia prende-
ram autor de tráfico de dro-
gas em Paranapuã.

A equipe policial recebeu 
diversas denúncias anônimas 
de que um indivíduo, já co-
nhecido nos meios policiais 
pelo seu envolvimento no 
tráfico local, estaria próximo 
a sua residência na comer-
cialização de entorpecentes 
e que guardava uma grande 
quantidade de drogas no 
local.

Próximo ao local da de-
núncia foi visualizado o autor 
sentando na via com mais 
três indivíduos. Quando a 
viatura policial se aproximou 
foi possível visualizar o de-
nunciado dispensar algo que 
estava em sua mão, que pos-
teriormente foi confirmado 
ser uma porção de maconha. 
Os outros indivíduos foram 
abordados, não sendo locali-
zado nada de ilícito com eles.  

Na revista domiciliar foi 
entrada pela equipe policial 
uma mochila contendo 45 
porções de maconha, 15 por-
ções de crack, e 3  potes com 
maconha e crack. Diante do 
flagrante foi dada voz de pri-
são e conduzido o autor até a 
Central de Polícia Judiciária 
de Jales.

TOMBAMENTO
Na manhã desta quinta-

-feira, 21 de novembro, uma 
colisão seguida de tomba-
mento foi registrada na Rua 
Querino Cezário Vieira, no 
bairro da CESP, próximo ao 
posto de saúde do Rio Gran-
de, em Fernandópolis. O aci-
dente envolveu um veículo 
CrossFox, que atingiu outro 
automóvel estacionado após 
o tombamento.

A única vítima do aciden-
te foi uma mulher de 33 anos, 
que estava no CrossFox. A 
vítima estava consciente e 
orientada no momento do 
resgate. Ela foi prontamente 
atendida no local pelo SAMU 
e pelo Corpo de Bombeiros, 
sendo encaminhada à Uni-
dade de Pronto Atendimento 
(UPA) para avaliação médica.

pilotando a motocicleta insis-
tiu na tentativa de fuga. Após 
alguns quilômetros, ao ver que 
não conseguiria escapar,ele de-
cidiu abandonar a motocicleta 
e continuar a fuga a pé, sendo 
interceptado após poucos me-
tros pelos policiais civis.

Com ele, foi localizada uma 
porção grande de cocaína, de 
aproximadamente 110 gramas. 
Já na residência do casal, no 
Jardim Municipal, os investi-
gadores localizaram mais de 
12 quilos de maconha, além de 
um tijolo de cocaína pesando 
aproximadamente 900 gramas. 

Os dois foram encaminha-
dos ao plantão policial, onde 
foram autuados em flagrante 
por tráfico de drogas.

Novo delegado de Santa Fe do Sul é filho de investigador da cidade
A Central de Polícia Judici-

ária de Santa Fé do Sul recebeu 
nesta semana, um novo dele-
gado de Polícia Civil para re-
forçaar a equipe local. Trata-se 
de Matheus Arnaldo Pereira da 
Silva,29 anos, filho do Investiga-
dor de Polícia Arnaldo Rocha da 
Silva e de Adriana Vani Pereira 
da Silva. Formado em Direito 
no Centro Universitário Unifu-
nec em 2017, foi aprovado em 
Concurso Público da Secretaria 
de Segurança Pública, nome-

ado para o cargo de Delegado 
de Polícia de 3ª Classe em 3 de 
maio de 2024, tomou posse e 
assumiu o exercício em 10 de 
maio de 2024, para frequentar 
o Curso e Formação Técnico 
Profissional, na Academia de 
Polícia, sob o regime estatutá-
rio, ficando à disposição da Se-
cretaria de Cursos de Formação.

Antes de se apresentar em 
Santa Fé do Sul, Matheus Ar-
naldo Pereira da Silva se apre-
sentou na segunda-feira, no 
Deinter- 5, em Rio Preto, em 

seguida na Delegacia Seccional 
de Jales e posteriormente na 
CPJ de Santa Fé do Sul.

O Governo de São Paulo 
empossou 304 novos delega-
dos que se formaram na sema-
na passada na Academia de 
Polícia (Acadepol). Os profis-
sionais foram distribuídos para 
todas as regiões do estado de 
São Paulo. Essa é a primeira 
turma da Academia de Polícia 

(Acadepol) que recebe o título 
de especialista em direitos hu-
manos.

Como o jornal A Tribuna 
adiantou, o Deinter 5 (depar-
tamento de Polícia do Interior 
nº 5), da região de São José do 
Rio Preto, recebeu 11 novos de-
legados, que ocuparão cargos 
em Rio Preto, Ibirá, Meridiano, 
Icém, Valentim Gentil, Riolân-
dia, Santa Fé do Sul e Populina. 

Governo de SP autoriza 
contratação de PMs da reserva 

para cargos administrativos
O Governo de São Paulo au-

torizou a contratação de 2,3 
mil policiais militares que se 
aposentaram e foram para a 
reserva. Eles serão designados 
para atuar em cargos adminis-
trativos da corporação, apenas 
em atividades internas. A con-
tratação permite que os policiais 
da ativa, que atualmente exer-
cem essa função burocrática 
nas unidades da PM, possam 
reforçar o policiamento nas ruas, 
aumentando o efetivo em todo 
o estado.

A previsão da SSP, em um 
primeiro momento, é abrir 2,3 
mil vagas, mas a meta é que, 
até o final da gestão, mais 5 mil 
policiais sejam disponibilizados 
para o policiamento de rua atra-
vés da liberação dos militares de 
serviços administrativos para 
recompor batalhões em todo 
o estado.

As vagas priorizam PMs da 
reserva que tiveram experiência 
em algum cargo administrativo 
durante os anos que passaram 
na corporação. O policial tam-
bém passará por um exame mé-
dico para garantir a aptidão ao 
trabalho. Eles desempenharão 
funções administrativas, técni-
cas ou especializadas como, por 
exemplo, nas áreas de recursos 
humanos, licitações, compras e 
distribuição de materiais, escala 
de trabalho das equipes, co-
municação social, entre outras 
atividades internas.

A seleção dos veteranos fica-
rá a critério dos batalhões. Para 
os praças (com carreiras de sol-
dados a subtenentes) o salário 
é de R$ 6,7 mil, já os oficiais (de 
tenentes a coronéis) recebem 

R$ 10,7 mil.
Diferentemente dos horá-

rios de policiais da ativa, que 
cumprem escala até mesmo 
na madrugada, os reservas atu-
antes nessa função têm carga 
horária comercial, de segunda 
a sexta-feira, com remuneração 
por dia de serviço, além de direi-
to a férias e outros benefícios.

“Acho que o mais importan-
te é oferecer para esse policial 
inativo a oportunidade de voltar 
a contribuir com a Polícia Militar. 
Além disso, permite que os po-
liciais que continuam na ativa 
deixem de atuar nessa parte 
mais burocrática e reforcem a 
segurança da população nas 
ruas”, explicou o capitão Gusta-
vo Maciel, da Subsecretaria de 
Acompanhamento de Projetos 
Estratégicos (Sape), da Secreta-
ria da Segurança Pública (SSP).

Os interessados poderão 
se inscrever no edital, que será 
aberto nos próximos dias, com a 
descrição das vagas e as regiões 
disponíveis. O contrato para o 
trabalho de policiais da reserva 
é de, no máximo, quatro anos.
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Polícia Federal de Jales vai ao MS em nova fase da “operação anjo dourado”
A Polícia Federal deflagrou, 

nesta terça-feira, 19 de novem-
bro, a nona fase da Operação 
“Anjo Dourado”, fruto de inves-
tigação para reprimir a prática 
de crimes de abuso e explora-
ção sexual infantojuvenil pela 
Internet. Um mandado de bus-
ca e apreensão expedido pela 
Justiça Federal de São José do 
Rio Preto foi cumprido na cida-
de de Dois Irmãos do Buriti-MS, 
com o objetivo de apreender 
celulares, computadores e mí-
dias com arquivos de informá-
tica que possam conter vídeos 
e/ou imagens armazenados ou 
que foram disponibilizados na 
Internet, relacionados à prática 
de crimes de exploração e abu-
so sexual infantojuvenil, além 
de outros elementos de prova.

Na residência do investiga-
do foram apreendidos diver-
sos materiais de interesse das 
investigações, os quais serão 
encaminhados ao setor técni-

co-científico da Polícia Federal 
para a realização de perícia. A 
investigação busca esclarecer 
a prática de crimes dos artigos 
241-A e 241-B do Estatuto da 
Criança e do Adolescente (ECA), 
os quais são praticados por 
quem oferece, troca, disponibi-
liza, transmite, distribui, publica 
ou divulga por qualquer meio, 
e por quem adquire, possui ou 
armazena fotografias, vídeos 
ou outras formas de registros 
que contenham cenas de sexo 
explícito ou pornografia en-
volvendo crianças ou adoles-
centes. A soma das penas má-
ximas dos crimes pode chegar 
a 10 anos de reclusão e multa. 
Além disso, com o advento da 
Lei 14.811, de 12 de janeiro de 
2024, o crime do art. 241-B do 
ECA passou a ser considerado 
crime hediondo.

A Polícia Federal de Jales 
vem desenvolvendo a Ope-
ração Anjo Dourado de for-
ma permanente, sendo esta 

dedicada exclusivamente à 
repressão de crimes de abuso 
sexual infantil praticados atra-
vés da Internet, efetuando um 
monitoramento constante da 
eventual prática destes crimes 
e já tendo realizado diversas 
operações e prisões em flagran-
te em virtude disso.

VINHO CONTRABANDEADO
Na mesma data, agentes 

da PF em Jales cumpriram um 
mandado de busca e apreen-
são em Votuporanga no âmbito 
da Operação “Caminho do Vi-
nho” conduzida pela PF do Rio 
Grande do Sul. 

A investigação teve início 
devido a apreensão de 6 mil 
garrafas de vinho em 2022 em 
Porto Alegre-RS. A partir disso, 
identificou-se que um núcleo 
familiar estabelecido na região 
utilizava uma empresa de “fa-
chada” para revender bebidas 
ilicitamente introduzidas em 
território nacional.

Para obter êxito, os inves-

tigados contavam com for-
necedores estabelecidos em 
localidades fronteiriças com a 
Argentina, os quais eram pagos 
mediante transferências ban-
cárias a contas de passagem 
pertencentes à organização 
criminosa.

Tais valores eram, na sequ-
ência, repassados aos donos 

das lojas de vinhos argentinas, 
seja mediante a transposição 
física do dinheiro pela frontei-
ra, ou por meio de cambistas e 
empresas responsáveis pela re-
alização de operações ilícitas de 
câmbio, comumente chamado 
de dólar-cabo.

Os gestores dessas contas 
de passagem, por sua vez, fo-

ram identificados como cri-
minosos que atuam em uma 
espécie de banco paralelo, 
prestando serviços a inúmeros 
clientes espalhados pelo Brasil, 
e que, além da remessa clan-
destina de recursos ao exterior, 
viabilizam a prática de lavagem 
de dinheiro, inclusive mediante 
a aquisição de criptomoedas.

Dicas para evitar golpes na hora de comprar na Black Friday
O delegado de polícia, Hi-

gor Vinícius Nogueira Jorge, 
especialista em crimes virtu-
ais e autor de diversos livros, 
elaborou um material com a 
finalidade de abordar as práti-
cas fraudulentas mais comuns 
durante eventos de grandes 
promoções, como a Black Fri-
day, que se aproxima e ofere-
cer orientações para evitar os 
golpes. Tanto pessoais como 
virtuais. Confira abaixo.

A Black Friday é uma data 
em que as lojas físicas e de co-
mércio eletrônico oferecem 
inúmeras promoções e opor-
tunidades de compras para os 
consumidores, sendo que no 
ano de 2024 realizar-se-á no 
dia 29 de novembro. Apesar 
das vantagens da Black Friday, 
vislumbra-se também um in-
cremento das fraudes pratica-
das por meios eletrônicos nes-
se período, o que é comum em 
outros períodos como natal, 
dia dos pais, dia das mães etc.

Com o objetivo de cons-
cientizar as pessoas sobre a 
realização de compras seguras 
e prevenir eventuais crimes 
e prejuízos, é importante ter 
conhecimento das seguintes 
informações:

Criminosos se aproveitam 
do aumento na quantidade de 
pessoas interessadas em fazer 
compras pela internet e criam 
sites semelhantes aos perten-
centes às grandes empresas de 
comércio eletrônico, tornando 
a oferta de produtos a preços 
vantajosos uma isca eficaz para 
o cometimento de crimes.

Para aumentar a quantida-
de de vítimas, eles publicam 
os anúncios (denominados 
anúncios patrocinados) em re-
des sociais (Facebook, Twitter, 
Instagram etc) e aplicativos de 
comunicação (WhatsApp, Te-
legram etc). Nessas situações, 
a vítima acessa o site, realiza a 
compra e faz o pagamento por 
meio de boletos bancários ou 
cartões de crédito, que pode-
rão ser clonados. Somente com 
o não recebimento do produto 
é que percebe a fraude de que 
foi vítima.

Outra modalidade de frau-

de consiste em enviar um link 
que direciona a vítima a um 
site falso de uma loja virtual 
com a mesma aparência do site 
verdadeiro da loja, o qual ofe-
rece formulários para a vítima 
preencher suas informações 
pessoais ou bancárias, ou, em 
outros casos, convencê-la a 
instalar um aplicativo mali-
cioso. Assim, a vítima acredita 
que é necessário executar um 
arquivo para acessar o site, en-
tretanto, está executando um 
malware que poderá monito-
rar tudo que for realizado no 
dispositivo onde ocorreu a sua 
instalação.

Tem sido muito comum 
o envio de mensagens, em 
aplicativos de comunicação e 
redes sociais, divulgando em-
presas que estão distribuindo 
prêmios  que vão desde cami-
setas, bonés, lanches, perfu-
mes, chocolates, até celulares, 
Smart TVs ou outros bens, mas 
que na verdade pretendem 
obter informações das vítimas 
ou direciona-las a sites fraudu-
lentos (phishing).

É recomendado sempre 
digitar o endereço do site (url) 
que se busca acessar e evitar 
clicar em links de supostos sites 
de comércio eletrônico, pois  
podem direcionar a vítima a 
um site fraudulento semelhan-
te ao site que se pretende aces-
sar. Também é relevante pes-
quisar acerca da reputação de 
sites e promoções oferecidas 
na internet. Para tanto, pode-se 
utilizar o Google ou platafor-
mas específicas para este fim 
como o Procon (www.procon.
sp.gov.br) ou o ReclameAqui 
(www.reclameaqui.com.br).

METADE DO DOBRO 
(FALSO DESCONTO) 

Algumas lojas de comércio 
eletrônico, em períodos ante-
riores a Black Friday, aumentam 
os preços dos seus produtos 
e, durante a promoção, dimi-
nuem os preços, de modo que 
os produtos sejam oferecidos 
pelo preço normal, apesar da 
empresa anunciar que houve 
desconto. Por exemplo, um ce-
lular é vendido por R$ 2.000,00 
e, algumas semanas antes da 
Black Friday, a empresa aumen-

tou o preço para R$ 4.000,00. 
Depois, com o intuito de iludir 
o consumidor durante a pro-
moção, ofereceu um desconto 
de 50%, ou seja, o preço é o 
mesmo anteriormente ofere-
cido, porém a vítima acreditou 
na existência de um desconto 
muito vantajoso. Para evitar 
esse tipo de problema é re-
comendável, antes da Black 
Friday, pesquisar os preços dos 
produtos que pretende ad-
quirir, para saber se o preço 
do produto oferecido na Black 
Friday é promocional ou se é 
o “golpe do duplica e divide”. 
Além disso, é importante já ter 
definido os produtos que pre-
tende adquirir e valores máxi-
mos que pretende pagar, para 
evitar arrependimentos em 
razão de ter adquirido produto 
apenas por impulso decorrente 
da grande quantidade de ofer-
tas que recebe. 

DIREITO DE 
ARREPENDIMENTO 

Sempre que uma compra 
ou aquisição de serviço é reali-
zada fora do estabelecimento 
comercial, como ocorre nas 
compras realizadas pela in-
ternet, o consumidor pode 
exercer o direito de desistência 
do contrato desde que seja 
obedecido o prazo de sete  dias 
contados da sua assinatura ou 
do ato de recebimento do pro-
duto ou serviço2 . Por exem-
plo, se uma pessoa adquire um 
aparelho celular em uma loja 
virtual, dentro de sete dias, ela 
pode devolver o aparelho e 
receber integralmente o valor 
que pagou. Recomenda-se 
adquirir dois cartões de cré-
dito diferentes na Instituição 
Bancária, sendo um para com-
pras tradicionais e o outro, com 
limites adequados ao padrão 
de compras virtuais, para aqui-
sição de produtos pela inter-
net. Dentre outras medidas 
de segurança destacam-se a 
utilização de e-mail exclusivo 
para cadastros em lojas de co-
mércio eletrônico, usar sempre 
senhas e dispositivos seguros e, 
no que concerne a Black Friday, 
se cadastrar em sites oficiais 
do evento e em serviços que 
comparam preços e oferecem 

informações sobre o histórico 
de preços. 

RECOMENDAÇÕES PARA 
AS VÍTIMAS 

Quando ocorre um desa-
cordo comercial entre o con-
sumidor e uma plataforma de 
comércio eletrônico, existem 
várias alternativas para resolver 
a questão de maneira eficaz. O 
consumidor pode inicialmente 
buscar assistência no Procon 
(www.procon.sp.gov.br), que 
oferece orientação e medição 
em conflitos de consumo. Ou-
tra opção é recorrer ao Juizado 
Especial Cível, que julga casos 
de menor complexidade de 
forma simplificada e sem cus-
tos iniciais. Além disso, é pos-
sível contratar um advogado 
para obter aconselhamento 
jurídico personalizado ou re-
gistrar uma reclamação em 
plataformas online como o 
ReclameAqui, reconhecido por 
sua vasta base de informações 
sobre a reputação das empre-
sas. Adicionalmente, o portal 
Consumidor.gov.br se destaca 
como uma ferramenta online 
gratuita e direta, permitindo 
que consumidores e empresas 
tentem solucionar conflitos de 
forma colaborativa. Este portal 

O delegado de polícia, Higor Vinícius Nogueira Jorge, 
especialista em crimes virtuais e autor de diversos livros, 

elaborou um material com a finalidade de abordar as 
práticas fraudulentas mais comuns durante eventos de 

grandes promoções, como a Black Friday

é monitorado pela Secretaria 
Nacional do Consumidor (Se-
nacon) e facilita a comunicação 
entre as partes envolvidas. No 
caso mais grave de ser vítima 
de um crime, como uma tran-
sação fraudulenta, é recomen-
dável realizar um Boletim de 
Ocorrência em uma Delegacia 

de Polícia. Para isso, é impor-
tante apresentar informações 
detalhadas, incluindo cópias 
de anúncios, possíveis perfis 
de redes sociais dos esteliona-
tários, registros de conversas 
e quaisquer dados de contato 
como e-mails e números de 
telefone. 
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 Casa – Conjunto Habitacional 
Nelzia Stellutte – 02 dormitórios, 
sala, 01 banheiro social, cozinha, 
lavanderia, área de serviço, ga-
ragem 01 vaga coberta, quintal, 
p iso cerâmico e Forro de PVC. 
R$650,00 + IPTU.

 Casa – Parque São Bernardo – 
02 dormitórios, sala, 01 banheiro 
social, cozinha, lavanderia, área 
de serviço, despensa, garagem 
02 vagas cobertas, quintal, portão 
elétrico, interfone, piso porcela-
nato e laje coberta. R$900,00 + 
IPTU.

 Casa – Jard im Samambaia – 
03 dormi tór ios sendo 01 suí te, 
sala, 01 banheiro social, cozinha, 
lavanderia, área de serviço, des-
pensa, garagem 01 vaga coberta, 
quintal pequeno, piso cerâmico e 
laje coberta. R$1.100,00 + IPTU.

 Casa – Centro – 06 suítes sen-
do 02 com c loset ,  06 sa las,  03 
banheiros sociais, 02 cozinhas, 
copa, despensa, 02 lavanderias, 
á rea  de  serv iço ,  garagem 02 
vagas,  churrasqueira,  p isc ina, 
quintal, interfone, portão elétr i -
co, piso cerâmico e laje coberta. 
R$5.000,00 + IPTU.

 Apartamento – Centro – 01 dor-
mitório, sala, 01 banheiro social, 
cozinha, lavanderia, área de servi-
ço, interfone, piso cerâmico e laje 
coberta. R$750,00 isento IPTU.

 Apar tamento  –  Cent ro  –  02 
dormi tór ios ,  sa la /coz inha com 
armár io,  02 banhei ros socia is , 
lavanderia, área de serviço, ele-
vador, interfone, portão elétrico, 
garagem cober ta  para  01  car -
ro, piso cerâmica, laje coberta. 
R$1.500,00 + IPTU + Condomínio. 

 Apartamento – Centro – 02 dor-
mi tó r ios ,  sa la /coz inha,  01  ba-
nheiro socia l ,  lavander ia,  área 
de serviço, interfone, garagem, 
p iso porcelanato,  la je coberta. 
R$1.800,00 + IPTU.

 Salão Comercia l  – 16,80m² - 
Centro – Salão pequeno com 01 
banheiro socia l ,  p iso cerâmico 
e laje coberta. R$600,00 isento 
IPTU.
  Sa lão  Comerc ia l  –  82 ,40m² 
-  Centro – Salão com 02 salas, 
02 banheiros sociais, recepção, 
cozinha, piso cerâmico e forro de 
PVC. R$1.400,00 + IPTU.

 Salão Comerc ia l  –  201,19m² 
- Centro – Salão novo com 02 ba-
nheiros sociais, piso porcelanato 
e laje coberta. R$2.700,00 + IPTU.

 Terreno  - Area remanescente 
do Jardim Tropical – 10.317,76m² 
- R$1.200.000

 Terreno – Bella Vista – 243,54m² 
- R$220.000

 Ter reno –  Santo  Exped i to  – 
490m² - R$200.000,00

 Terreno – Residencia l  Monte 
Libano – 196,16m² - R$98.000,00

A11 | Classificados | 

 Casa – Condominio Bella Vista - 
03 suítes sendo 01 com closet, 01 
sala de TV, 04 banheiros, 01 lava-
bo, cozinha integrada com a área 
gourmet com armários planejados, 
piscina, garagem para 02 carros, 
área de serviço com armários pla-
nejados, piso porcelanato, laje e 
telha. R$1.350.000,00

 Casa – Jardim Trianon - 03 suí-
tes, 03 salas, 01 copa, 01 cozinha, 
04 banhei ros,  01 despensa,  01 
lavanderia, 01 despensa, área de 
serviço, garagem para 02 veículos 
com portão eletrônico, piso taco e 
cerâmica, laje e telha, área cons-
truída 240,63m² num terreno de 
369,14m². R$900.000,00 

 Casa – Jardim América – 3ª par-
te - 03 dormitorios, sendo 01 suíte, 
02 salas, 02 cozinhas, 03 banhei-
ros, garagem para 02 carros, quin-
tal, churrasqueira, lavanderia, des-
pensa, piso cerâmica, laje, área 
construída 185,09m² num terreno 
de 298,22m². R$600 mil

 Casa – Vila Mariana – 02 dormi-
torios, 01 sala, 02 cozinhas com 
armários, 02 banheiros, garagem 
para dois veículos,  lavander ia, 
portão eletrônico,  churrasquei-
ra ,  p iso  porce lanato ,  cober tu-
ra  de  la je ,  te r reno de  200m² 
R$450.000,00

 Casa – Jardim Primavera – 02 
dormitor ios sendo 02 suítes, 01 
sala,  01 cozinha, 03 banheiros, 
área de serviço, garagem para 02 
vagas, quintal pequeno, piso cerâ-
mica, laje e telha, área construída 
127,70m² num terreno de 176m². 
R$250.000,00

 Casa – São Judas Tadeu -  02 
dormi tór ios  sendo 01 suí te ,  01 
sala,  01 cozinha, 02 banheiros, 
área de serviço, despejo, lavan-
deria, garagem para 01 veículo, 
piso cerâmico, cobertura de te-
lhas calhetão e forro de PVC, área 
construída 120,5m² num terreno 
de 171m². R$200.000,00

 Casa –  Jard im Pau l is ta  –  02 
dormi to r ios ,  01  sa la ,  coz inha, 
01 banheiro, lavanderia, área de 
serviço, garagem para 04 veícu-
los ,  qu in ta l ,  p iso cerâmico,  te-
lha 3,66 e calhetão,  área cons-
truída 142,66m² num terreno de 
220,59m². R$ 200.000,00

 Casa – Conj. Hab. Nelzia Stellut-
te - 02 dormitórios, 01 banheiro, 01 
sala, 01 cozinha, lavanderia, gara-
gem para 01 carro, piso cerâmica, 
cobertura de te lhas cerâmicas, 
fibrocimento e forro de PVC, área 
construída 88,65m². R$155.000,00

 Apartamento – Centro - 02 quar-
tos sendo 01 suíte, 01 sala, 01 co-
zinha, 01 banheiro,01 lavanderia, 
interfone, garagem para 01 vaga, 
piso porcelanato, sacada peque-
na. R$350.000,00

 Area –  Jard im Pego lo  I I  – 
Área do  Ter reno:  3 .215,05m² . 
R$1.300.000,00

 Area –  Jard im Mun ic ipa l  – 
Área do  Ter reno:  1 .330,72m² . 
R$550.000,00
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IMÓVEIS
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
Bem Me  Quero  d i spon ib i -
l i b i l i za  duas  sa las  de  es -
té t i ca ,  com in f ra -es t ru tu ra 
comp le ta ,pa ra  l ocação  d iá r i a 
.  I n te ressados  f a l a r  com An -
d ré ia ,  ( 18 )  998015379 .
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
Vende -se  uma  casa  de  a l -
vena r i a  de  l a j e  cobe r ta  com 
2  qua r tos ,  sa la ,  coz inha , 
banhe i ro .  Na  Rua  Assunção , 
1408 ,  Cháca ra  Be la  V i s ta , 
p róx imo  ao  Pesque i ro  do  O i t i . 
Va lo r :  R$  180 .000 ,00 .  Tra ta r 
com Te les  (17 )  99705 -4074 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
Vende -se  uma  casa  na  rua 
das  Pa lme i ras  número  1691 , 
Ba i r r o  IV  Cen tená r i o ,   com 5 
cômodos ,   a l pend re ,   va randa 
e  banhe i ro .  Te r reno   com 360 
me t ros  quad rados .   Va lo r :  
300  m i l  Rea i s .  Tra ta r  pe lo 
t e l e fone  (17 )99777 -1360 . 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
Vende -se  uma  cháca ra  de 
1 ,17  a lque i res ,  t e r ra  nua , 
com poço  e  ca i xa  d ’água . 
Loca l i zada  no  mun i c íp i o 
de  Apa rec ida  D ’oes te -SP. 
Va lo r :  180 .000 .  Con ta to :  ( 63 ) 
98122 -7172  ou  (17 )  99767 - 
5511 .
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
Vendo  duas  casas  em na 
c i dade  de  Três  F ron te i r as  na 
Rua  Fe rnão  Paes  de  Ba i r -
r os ,  n ºs  301  e  309  na  quad ra 
aba i xo  da  P re fe i t u ra  .
Uma  no  va lo r  de  120 ,00  m i l 
a  ou t ra  no  va lo r  de  180 ,00 
m i l ,  uma  casa  do  l ado  da 
ou t ra .  Ambas   com me t ragem 
de  18  de  f r en te  e  32  a36  de 
f undo .  Con ta to  pe lo  t e l e fone : 

( 17 )99654 -1885 .
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
A lugo  casa  de  l a j e ,  cobe r tu -
ra  de  t e l ha ,  com 3  qua r tos , 
3  banhe i ros ,  Sa la  e  coz inha 
g randes ,  va randa  no  f undo 
com chu r rasque i ra  de  a l vena -
r i a  e  ba l cão .  Po r tão  e le t rôn i -
co .  Con ta to  17 -99704 -5961 ”
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
Vende -se  uma  casa   com 
4  qua r tos  sendo  2  su í t es , 
sa las ,  duas  va randas ,  chu r -
rasque i ra .  Na  rua  05 ,  cen t ro . 
Tra ta r  pe lo  f one :  ( 17 )  99652 -
9899
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
CARROS
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
Pa l i o  a t t r ac t i v  1 .4  2015 , 
pneus  novos ,  143 .000km,  R$ 
39 .000 ,00  -  Tra ta r  com A i l t on 
(17 )997045961
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
Vende -se  um F ia t  Uno ,  ano 
95 ,  co r  v i nho ,  4  po r tas ,  t r ava 
e lé t r i ca ,  gaso l i na .  IPVA 2015 
pago .  Tra ta r  com Ad r i ana 
pe lo  t e l .  17 -  99702  9458 .
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
Vende -se  S t rada  CE  2006 , 
b ranca ,  1 ,4  f i r e  f l ex ,  DH, 
a l a rme ,  t r ava ,  som cd  p laye r, 
R$  19 .000 ,00  t r a ta r  com João 
(17 )  99646 -7327 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
D IVERSOS
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
Traba lho  com se rv i ços  de  l a -
vande r i a  e  passa r  r oupas .  I n -
t e ressados  p rocu ra r  V i lma  no 
ende reço :   Rua  Embu ,  1968 , 
Cohab  Roque  V io la .  Fone  de 
con ta to :  ( 17 )   99636 -2853
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
Vendo  cômoda /baú  em ma-
de i ra  mac i ça  com ma is  de  60 
anos  de  f ab r i cação .  Med i -

 TERRENO – MONTE LÍBANO – R$ 
37.500,00 + PARCELAS DE R$ 510,00 
– 8,5 X 21,00 MTS. 

 TERRENO – GREEN VALEY – R$ 
55.000,00 + PARCELAS DE R$ 572,00 
– 163,40 MTS.

 TERRENO – RESIDENCIAL VILA 
MARIANA – R$ 120.000,00 – 9,00 X 
20,00 MTS.

 TERRENO – JARDIM ESTADOS 
UNIDOS – R$ 130.000,00 – 6,00 X 
35,00 MTS.

 CASA – VILA UNIÃO – R$ 90.000,00 
– 02 QUARTOS, SALA, COZINHA, BA-
NHEIRO, LAVANDERIA, GARAGEM.

 CASA – SÃO JUDAS TADEU – R$ 
150.000,00 - 02 QUARTOS, SALA, 02 
COZINHAS, BANHEIRO, VARANDA, 
CHURRASQUEIRA, LAVANDERIA, 
PISO CERÂMICO, GARAGEM.

 CASA – DERCILIO JOAQUIM DE 
CARVALHO – R$ 200.000,00 -  02 
QUARTOS, SALA,  COZINHA,  BA-
NHEIRO, ÁREA DE SERVIÇO, PISO 
CERÂMICO, PORTÃO ELETRÔNICO, 
GARAGEM 02 CARROS.

 CASA – VILA TALMA – R$ 
220.000,00 – 03 QUARTOS (01 SU-
ÍTE), SALA, COZINHA, 02 BANHEI-
ROS, PORTÃO ELETRÔNICO, GA-
RAGEM.

 CASA – JARDIM SÃO JORGE – R$ 
265.000,00 - 02 QUARTOS, SALA, 
COZINHA, VARANDA GOURMET, 02 
BANHEIROS, DESPENSA, LAVANDE-
RIA, QUINTAL PEQUENO, COBERTU-
RA DE CALHETAO COM FORRO DE 
PVC, PISO PORCELANATO, PORTÃO 
ELETRÔNICO, GARAGEM.

 CASA – RESIDENCIAL MONTE 
LÍBANO – R$ 300.000,00 – 02 QUAR-
TOS (01 SUÍTE),  SALA, COZINHA 
COM PLANEJADOS, 02 BANHEIROS, 
PISO PORCELANATO, LAJE COBER-
TA, GARAGEM 02 CARROS.

 CASA – JARDIM SÃO JORGE – 
R$ 350.000,00 -  03 QUARTOS (01 
SUÍTE) ,  03 SALAS,  COZINHA,  03 
BANHEIROS, LAVANDERIA, PORTÃO 
ELETRONICO, CHURRASQUEIRA, 
LAJE COBERTA, GARAGEM 02 CAR-
ROS.

 CASA – RESIDENCIAL MONTE 
LÍBANO – R$ 400.000,00 – 02 QUAR-
TOS (01 SUITE), SALA, 02 BANHEI-
ROS, AREA DE SERVIÇO, VARANDA 
GOURMET,  PORTÃO ELETRONI-
CO, PISO PORCELANATO, LAJE/
COBERTA, PISCINA, GARAGEM 02 
CARROS.

 CASA – JARDIM BOM JESUS - R$ 
430.000,00 – 03 QUARTOS (01 SUI-
TE), SALA PARA 02 AMBIENTES, CO-
ZINHA AMPLA, BANHEIRO SOCIAL, 
CHURRASQUEIRA, LAVANDERIA, 
LAJE/COBERTA, PISO CERÂMICO, 
PISCINA, GARAGEM 02 CARROS.

 CASA – RESIDENCIAL VILA MARIA-
NA – R$ 450.000,00 – 03 QUARTOS 
(01 SUITE), SALA, VARANDA GOUR-
MET, 02 BANHEIROS E 01 LAVABO, 
LAVANDERIA, LAJE/COBERTA, PISO 
PORCELANATO, GARAGEM 02 CAR-
ROS.

 CASA – JARDIM ESTADOS UNIDOS 
– R$ 450.000,00 - 03 QUARTOS (01 
SUITE), SALA, COZINHA COM PLA-
NEJADOS, 03 BANHEIROS, QUIN-
TAL, PORTÃO ELETRÔNICO, PISO 
PARCELANATO, CHURRASQUEIRA, 
GARAGEM 02 CARROS.

 CASA – JARDIM SANTO EXPEDI-
TO – R$ 500.000,00 - 03 QUARTOS 
(01 SUITE), SALA AMPLA, COZINHA 
GOURMET, 03 BANHEIROS, LAVAN-
DERIA,  DESPENSA,  SITEMA DE 

MONITORAMENTO, , PISO PORCE-
LANATO, GARAGEM 03 CARROS.

 CASA – JARDIM EUROPA – R$ 
550.000,00 - 03 QUARTOS (01 SUITE 
TODOS COM PLANEJADOS), CO-
ZINHA GOURMET, 03 BANHEIROS, 
LAJE/COBERTA, PISO PORCELANA-
TO, GARAGEM 01 CARRO.

 CASA – JARDIM DAS PALMEIRAS – 
R$ 700.000,00 – 03 QUARTOS (SUITE 
COM CLOSET), SALA, COZINHA, 03 
BANHEIROS, VARANDA GOURMET, 
PISCINA, DESPENSA, LAVANDERIA, 
PISO PORCELANATO, LAJE/COBER-
TA, GARAGEM 02 CARROS.

 CASA – JARDIM PÊGOLO II – R$ 
700.000,00 – 03 QUARTOS (01 SUI-
TE), SALA, COZINHA, 03 BANHEI-
ROS, VARANDA GOURMET, DES-
PENSA,  PISCINA,  LAVANDERIA, 
LAJE/COBERTA, PISO PORCELANA-
TO, GARAGEM 04 CARROS.

 CASA – JARDIM ACLIMAÇÃO – 
R$ 900.000,00 – 03 QUARTOS (01 
SUITE), 02 SALAS, COZINHA COM 
PLANEJADOS, ESCRITÓRIO,  03 
BANHEIROS, AREA DE SERVIÇO, 
DESPENSA, PORTÃO ELETRÔNICO, 
LAJE/COBERTA,CHURRASQUEIRA, 
PISCINA E  GARAGEM 02 CARROS.

 CASA – CENTRO – R$ 1.100.000,00 
- 04 QUARTOS (SENDO 02 SUITES), 
03 SALAS, COPA/COZINHA, 03 BA-
NHEIROS, LAVANDERIA, CHURRAS-
QUEIRA, VARANDA, GARAGEM 04 
CARROS.

 CASA – JARDIM PIRES DE ANDRA-
DE – R$ 1.500.000,00 – 03 SUITES, 
02 SALAS, COZINHA PLANEJADA, 05 
BANHEIROS, VARANDA GOURMET, 
LAVANDERIA, DESPENSA, PISCI-
NA, LAJE/COBERTA, GARAGEM 04 
CARROS.

 SOBRADO – JARDIM NOVO MUN-
DO – R$ 800.000,00 – 04 QUARTOS 
(01 SUITE) ,  02 SALAS,  COZINHA 
COM PLANEJADOS, 03 BANHEIROS, 
VARANDA,  LAVANDERIA,  CHUR-
RASQUEIRA, LAJE/COBERTA, POR-
TÃO ELETRÔNICO, GARAGEM 02 
CARROS.

 SOBRADO - JARDIM EUPHLY JA-
LES – R$ 1.200.000,00 – 03 QUAR-
TOS (01 SUITE) ,  ESCRITÓRIO, 
SALA, COZINHA COM PLANEJADOS, 
03 BANHEIROS,  VARANDA COM 
CHURRASQUEIRA,  DESPENSA, 
PISCINA, LAVANDEIRA E GARAGEM 
02 CARROS.

 CHÁCARA – PRÓXIMO A JALES - 
R$ 350.000,00 – 07 CHÁCARAS COM 
01 ALQ. E ¼ E 01 ALQ. 1/5, CERCA 
NOVA, POÇO ARTESIANO, ENERGIA 
TRIFÁSICA, AÇUDE, MATRÍCULAS 
INDIVIDUAIS, ESCRITURA EM OR-
DEM, PRÓXIMO A RODOVIA, 4 KM 
DO ASFALTO – FÁCIL ACESSO.

 CHÁCARA – VILA NOSSA SENHO-
RA APARECIDA - R$ 450.000,00 – 02 
CASAS, 01 EDICULA, 01 BARRACÃO, 
POÇO ARTESIANO - 3.500 MTS.

 CHÁCARA – PARQUE DAS FLORES 
- R$ 1.000.000,00 – 5.210 MTS - CASA 
CONTENDO 02 QUARTOS, SALA, 
COZINHA, BANHEIRO, E NA ÁREA 
EXTERNA POSSUI QUIOSQUE COM 
COZINHA, 02 BANHEIROS, CHUR-
RASQUEIRA, CAMPO DE FUTEBOL, 
PLAYGROUND E PISCINA.  

 BARRACÃO COMERCIAL – R$ 
3 .500.000,00 –  ESCRITÓRIO,  03 
BANHEIROS, 2.850,00 MTS DE TER-
RENO E 1.200,00 MTS DE CONS-
TRUÇÃO.

  EM BREVE LOTEAMENTO TER-
RAS ALTAS, LIGUE PARA MAIS IN-
FORMAÇÕES -

VENDE-SE

VENDE-SE
Vende-se uma geladeira Continental de 480 litros, 
branca, novinha. Valor de R$ 1500,00. Interessados 

pelo telefone: (17) 99747-2435/99144-0090

Vende-se um Data Show de 3500 Lumies – Aparelho 
Novo. Valor de R$ 1500,00. Interessados pelo fone:  

(17) 99747-2435/99144-0090

Vende-se uma fritadeira Elétrica de Inox de 110 
Volts. Valor de R$ 250,00. Interessados pelo fone: (17) 

99747-2435/99144-0090

das  0 ,55  cm l a rg .  x  0 ,94  cm 
comp .  x  0 ,92  de  a l t .  Usada  e 
em ó t imo  es tado .  Va lo r  de  R$ 
450 ,00 .  I n te ressados  l i ga r  no 
(17 )  981723486 ,  f a l a r  com 
E la ine
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
- - - - 
Vendo  cama  de  casa l  em 
made i ra  mac i ça  com ma is 

de  100  anos  de  f ab r i cação . 
Med indo  1 ,40  x  2 ,00  na  co r 
p re ta  com nuances  mar rons , 
usada  e  em ó t imo  es tado 
de  conse rvação .  Va lo r  R$ 
900 ,00 .  I n te ressados  l i ga r  no 
(17 )  981723486 ,  f a l a r  com 
E la ine
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
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Da Redação

Inauguração da INEJAL, um marco para a saúde de Jales e região
Na quarta-feira, dia 20, foi 

inaugurada a INEJAL – Clínica 
de Nefrologia e Diálise, em Ja-
les, marcando um momento 
histórico para a cidade e toda a 
região. O evento contou com a 
presença do prefeito Luis Henri-
que Moreira, da primeira-dama, 
Alziane Rossafa Moreira, da 
vice-prefeita Marynilda Cave-
naghi, do chefe de gabinete 
José Angelo Caparroz Vieira, 
da secretária municipal de Saú-
de Nilva Gomes Rodrigues de 
Souza, do secretário de Comu-
nicação Douglas Zílio, além 
de vereadores e autoridades 
regionais. Os proprietários, Dr. 
Evaldo Garcia Terra e Dr. Nilson 
Abdala, ao lado de seus familia-
res, recepcionaram os convida-
dos e apresentaram a moderna 
estrutura do empreendimento.

A clínica, equipada com 30 
leitos, atenderá pacientes da 
rede particular e do SUS (Siste-
ma Único de Saúde), incluindo 
os cerca de 60 pacientes de Ja-
les que atualmente se deslocam 
até Fernandópolis para realizar 
hemodiálise. Esses desloca-

mentos frequentes represen-
tam não apenas um desgas-
te físico e emocional para os 
pacientes e suas famílias, mas 
também geram custos eleva-
dos para os cofres públicos. 
Com a inauguração da INEJAL, 
esses tratamentos poderão ser 
realizados em um ambiente 
próximo, moderno, com equi-
pamentos de alta tecnologia, 
equipe altamente qualificada, 
ambiente acolhedor e huma-
nizado, proporcionando mais 
conforto e qualidade de vida 
aos usuários.

Os sócios Dr. Evaldo Garcia 
Terra e Dr. Nilson Abdala ressal-
taram a importância dos rins 
para o funcionamento do cor-
po humano. “Os rins desem-
penham funções vitais, como 
filtrar toxinas e regular a pressão 
arterial. Quando deixam de fun-
cionar corretamente, a hemodi-
álise se torna indispensável para 
a sobrevivência. Estamos muito 
felizes em oferecer à população 
de Jales e região uma clínica 
com tecnologia de ponta, que 
alia excelência no atendimento 
e acolhimento humano, promo-

vendo dignidade e qualidade de 
vida aos nossos pacientes”.

“Inicialmente iniciaremos 
com dois turnos de hemodiáli-
se, sendo que cada turno aten-
deremos 30 pacientes (cerca 
de 60 atendimentos por dia). 
Faremos serviços de hemodiá-
lise, diálise peritoneal e nefro-
logia clínica, em atendimentos 
particulares, convênios e SUS”, 
concluiu a responsável técnica 
Larissa Hummel Terra.

O prefeito Luis Henrique 
destacou os benefícios do novo 
empreendimento. “A chegada 
da INEJAL representa um divi-
sor de águas para a nossa cida-
de e para toda a região. Além de 
aliviar o desgaste físico dos pa-
cientes, elimina os transtornos 
das viagens frequentes e gera 
economia para a administração 
pública. A estrutura moder-
na, equipamentos de primeiro 
mundo e a equipe altamen-
te capacitada demonstram o 
compromisso em atender com 
qualidade e respeito. Parabéns 
aos sócios, Dr. Evaldo e Dr. Nil-
son por trazerem esse avanço 
tão necessário para nossa po-

pulação e investirem em nossa 
cidade”.

Além da proximidade, a clí-
nica garante que os pacientes 
tenham acesso aos cuidados 
necessários após cada sessão 
de hemodiálise com maior co-
modidade. Esses cuidados in-
cluem o tempo de repouso para 
contenção de sangramentos e 
orientações para evitar hema-

tomas, que agora podem ser 
seguidos com mais tranquilida-
de em um ambiente próximo e 
bem equipado.

A INEJAL também trará uma 
significativa redução de custos 
para a Secretaria Municipal de 
Saúde, que antes precisava or-
ganizar três viagens diárias a 
Fernandópolis, todos os dias 
da semana, para atender os pa-

cientes de Jales. Essa economia 
permitirá o redirecionamento 
de recursos para outras áreas 
prioritárias da saúde.

Com a inauguração da 
INEJAL, Jales reafirma seu 
compromisso com a saúde 
e o bem-estar da população, 
consolidando-se como um polo 
regional de avanços médicos e 
de inclusão social.

Dr. Evaldo Garcia Terra discursa aos presentes sobre a importância
 da inauguração da INEJAL para Jales

A estrutura do centro de hemodiálise conta com 30 leitos que podem realizar o procedimento 
de forma simultânea, o que permite um maior número de atendimentos

Autoridades de Jales e região participaram da inauguração Clínica de Nefrologia e Diálise, em Jales

A clínica INEJAL, recém-inaugurada, fica localizada na Estrada Municipal nº 66, no Jardim 
Euphly Jales

Autoridades, proprietários, familiares e amigos prestigiaram a 
grande inauguração da INEJAL

Os proprietários da INEJAL, Dr. Evaldo Garcia Terra e Dr. Nilson 
Abdala, com o prefeito Luis Henrique e a primeira-dama Alziane, 

a vice-prefeita Marynilda e o vice-prefeito de Santa Fé do Sul, 
Capitão Benitez e sua esposa Fernanda

Os proprietários da INEJAL, Dr. Evaldo Garcia Terra e Dr. 
Nilson Abdala, convidaram para o corte da fita de inauguração 

o prefeito Luis Henrique e a primeira-dama Alziane Rossafa 
Moreira e a vice-prefeita Marynilda

A responsável técnica Larissa Hummel Terra, , Dr. Evaldo Garcia Terra, Dr. Nilson Abdala e Diogo Abdala

Endereço: Estrada Municipal nº 66 - Jd. Euphly Jales

Informe Publicitário
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Na véspera do feriado, 14 de novembro, o salão de festas do Manas 
Eventos foi palco de uma comemoração completa. O empresário e 
pecuarista José Luis Caparroz, que celebrou seus 72 anos, uniu-se ao 
comerciante e genro, Herbert Vilera de França, completando 42 anos, 
para festejar o grande dia.
Com o tema animado de “Boteco”, o ambiente foi decorado para reme-
ter ao clima descontraído e acolhedor de bares tradicionais, criando o 
cenário perfeito para reunir familiares e amigos. A comemoração teve 
como destaque a apresentação do cantor Pablo Reis e da dupla José 
Vitor & Matheus, que garantiram uma trilha sonora pra lá de animada.
A combinação de boa música, um cardápio típico e a energia conta-
giante dos convidados fez do aniversário uma ocasião inesquecível. 

A psicóloga Bruna Rosa dos Santos dará uma pausa na sua agenda 
para comemorar mais um aniversário no dia 27 de novembro. A fila 
do parabéns para você será puxado pelo esposo, o médico psiquiatra 
Daril Henrique, da filhinha Mariah, demais familiares e amigos. 

A vice-prefeita de Jales Marynilda Cavenaghi Nacca 
festeja mais um ano de vida no dia 28 de novembro. 
O dia será comemorado ao lado do esposo Sérgio 
Nacca, filhos, amigos e familiares.

Boteco e boa música marcam o aniversário 
de José Luis Caparroz e Herbert de França

José Luis Caparroz e o genro Herbert de França receberam familiares e amigos 
no Manas Eventos

Herbert ao lado da esposa Priscila Caparroz e do 昀椀lho Guilherme
Herbert recebeu o carinho do padrasto Claudio, da mãe Daria e do 昀椀lho Guilherme

Herbert e José Luis ao lado de Maria com o namorado Rafael Caparroz, André e 
Miriam Caparroz

José Luiz ao lado da esposa Morami, da amiga Cidinha Colombo, da 昀椀lha 
Priscila Caparroz,  昀椀lho Gustavo Caparroz, amiga Ana Letícia Colombo e a 昀椀lha 

Ana Beatriz Caparroz

Herbert com os tios, Dirceu, Fátima e Neide,  e o primo Danilo

A dupla Zé Vitor e Matheus foi uma das atrações do Boteco
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Na quinta-feira, 14 de novembro de 2024, o Rotary Club de Jales 
recebeu a visita do governador do Distrito 4480, Éder Bocchini, 
acompanhado por sua esposa, Nelly. O encontro também contou 
com a presença do governador assistente, Rogério Barboni, e de 
sua esposa, Helen. Sob o lema rotário “A Magia do Rotary”, uma 
visita que reforça os ideais rotários e promove reflexões sobre 
metas globais e distritais.
Durante seu discurso, Éder Bocchini abordou tópicos essenciais, 
como o fortalecimento do quadro de associados e o papel fun-
damental da Fundação Rotária Brasileira (ABTRF). Ele também 
destacou a continuidade do compromisso do Rotary no combate à 
poliomielite, reafirmando o impacto global da organização.
Celebração e Parcerias

O evento foi marcado pela troca de lembrança entre o casal gover-
nador, Éder e Nelly, e o casal presidente do clube, Oliver Humberto 
de Oliveira e Thaís Yoshie de Oliveira, simbolizando a parceria e 
o trabalho conjunto. Além disso, Éder apresentou o quadro come-
morativo de sua gestão, eternizando esse momento significativo 
na história do clube.
Homenagem aos Cidadãos de Destaque

Em reconhecimento às contribuições significativas para a comu-
nidade de Jales, o Rotary Club homenageou dois cidadãos exem-
plares:
Haroldo Luiz Bigulin, pelo papel essencial na organização da 
Terceira Rota do Chopp, que resultou em doações destinadas à 
AACAJ, AMACOR e ao Fundo Social de Solidariedade. Seu traba-
lho fortaleceu o espírito comunitário e promoveu ações de grande 
impacto social.
Dr. Osvarley Alberto de Oliveira, por sua atuação na regularização 
dos documentos da AMACOR, garantindo a segurança jurídica da 
entidade e possibilitando a ampliação de seus projetos sociais.
Apoio a Instituições Locais

As doações arrecadadas durante a 3ª Rota do Chopp e o 2º Encon-
tro de Autocaravanas de Jales foram entregues às seguintes institui-
ções: AACAJ, Amacor e Fundo Social de Solidariedade de Jales.
AACAJ, que apoia 60 crianças em situação de vulnerabilidade.
Amacor, que acolhe pacientes em tratamento de câncer e seus 
familiares no Hospital de Amor de Jales.
Fundo Social de Solidariedade de Jales, com cestas básicas distri-
buídas para famílias necessitadas.
Representantes das entidades — Luiz Carlos (AMACOR), Fernando 
Aparecido (AACAJ) e Rosana Negrão (Fundo Social) — participa-
ram da cerimônia de entrega, simbolizando a força do trabalho 
conjunto entre o clube e a comunidade.
Posse de novos companheiros

O evento também foi um marco para a entrada de três novos mem-
bros no clube: Onivaldo Carlos de Mori, Matheus Martins da Silva 
e Silvio Vicente Lima. Além disso, o jovem João Gabriel Assunção 
de Mori, candidato ao programa de intercâmbio do Rotary, foi 
apresentado, representando o futuro do envolvimento rotário.
Gratidão e Inspiração

O Rotary Club de Jales expressa sua gratidão a todos os envolvidos 
na realização de eventos tão importantes. Com união e participa-
ção, seguimos promovendo ações transformadoras que fortalecem 
comunidades e inspiram mudanças positivas. Juntos, continuamos 
a magia de servir à humanidade.

Visita o昀椀cial do governador do distrito 4480, 
Éder Bocchini  no Rotary Club de Jales

OU FILEZINHO?
EIS A QUESTÃO!

BALDE MÉDIO 
A PARTIR DE

COXINHA

ATENDIMENTO SÓ NO DELIVERY 

Unidade Jales Delivery 

O governador do distrito 4480, Éder Bocchini, acompanhado por sua esposa, 
Nelly, Oliver e Thaís (presidentes do Rotary Club de Jales) e o governador 

assistente, Rogério Barboni e sua esposa Helen

Oliver e Thaís em nome do Clube,  homenagearam como cidadãos destaques 
Haroldo Luiz Bigulin e dr. Osvarley Alberto de Oliveira

O governador do distrito Éder Bocchini e a esposa Nelly ao lado do presidente 
do Rotary de Jales, Oliver e a esposa Thais (presidente da Casa da Amizade),  e 

rotarianos do clube e novos empossados do Rotary Club de Jales 

Oliver e Thais, Éder Bocchini e Nelly ao lado de  representantes das entidades 
bene昀椀ciadas com a 3ª Rota do Chopp e Encontro de Motorhomes

Companheiros  do Rotary Club de Jales e damas da Casa da Amizade ao lado do governador do distrito 4480, Éder Bocchini 
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Assine agora: 
(17) 99155-8787

Paulo Cavaglieri e a namorada Ligiéry Gonçalves prestigiaram 
casamento de amigos no feriadão

Ariele Tanaka e as amigas Gislaine Nora, Amanda Thomaz e Mileide 
Januário curtiram muito o Cruzeiro do Zezé

Luana Toledo recebeu amigos e 
familiares para a inauguração a sua 

nova clínica

Mayara Colombo cantou todas as 
músicas da dupla Zezé di Camargo e 
Luciano no show de Fernandópolis

Rafa Rossafa passou para dar um abraço na 
amiga Maria Clara, que comemorou seus 15 anos

Grazy Rocha marcou presença no festão de 
aniversário da amiga Ignês Vanni

Josy Carmo e Tuim Junqueira trocaram alianças 
no feriado da última semana
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12 DE JUNHO DE 2022B-4

PERSONALITE
A psicóloga Amanda Matos Ceciliano, depois de 6 meses da sua cola-
ção de grau pela Unifev de Votuporanga, finalmente realizou o sonho 
da tão almejada formatura. No último sábado, 4 de junho, a formanda 
compartilhou de momentos inesquecíveis no seu dia de gala, ao lado de 
familiares e amigos, no salão de eventos Ilha do Pescador na cidade de 
Votuporanga. Amanda, já está atendendo na Clínica de Especialidades 
Médicas, na Rua 7, nº 2668.

A dupla de Jales Marcelinho Esteves (personal) e Miguel Team 
Tigrão estiveram no último final de semana, nos dias 4 e 5 de 
junho, participando de mais um torneio de beach tênis. O 
evento aconteceu na cidade de Iturama – MG, no Centro de Ex-
posição. Os atletas ficaram em segundo lugar na categoria A. 

Lucimara Zegobi Campanelli comemora mais um ano de vida na segun-
da-feira, 13 de junho. A data será compartilhada ao lado do esposo 
Vadinho, dos filhos Natália e Diogo e demais familiares.

Marcelinho e Miguel ao lado dos campeões
 do torneio, Pablo e Gustavo

Amanda feliz da vida, ao lado dos pais, Andrea Matos Ceciliano (Sanctus 
Espaço Católico) e Rogério Ceciliano

Amanda ao lado da família: cunhado Luiz Felipe, irmã Heloísa, pais, Rogério e 
Andrea, namorado Felipe, irmã Camila e cunhado Leandro

A formanda ao lado de familiares e amigos 

A psicóloga Amanda Matos Ceciliano em noite de gala na Ilha do Pescador

No dia 16 de novembro, a bacharel em Direito Giovana da Silva 
Teixeira e o engenheiro de produção Lucas Zambon de Oliveira oficia-
lizaram sua união em lindíssima e emocionante cerimônia realizada 
na Igreja Nossa Senhora da Assunção de Jales. A reunião religiosa, 
conduzida pelo padre Júnior, reuniu a filha do casal, Antoniella, de 4 
anos, familiares e amigos que testemunharam esse momento único na 
vida dos noivos.
Giovana, filha de Luiza Maria da Silva e do saudoso Clóvis Gomes 
Teixeira (in memorian), estava radiante em um vestido impecável do 
Atelier Villa Park. O noivo, Lucas, filho de Sirlei Aparecida de Fátima 
Zambon Oliveira e Salvador Silva de Oliveira, também demonstrou 
emoção e felicidade ao receber sua amada no altar.
Após a troca de votos, os convidados foram recebidos em uma recep-
ção calorosa no salão de festas do Manas Eventos, onde desfrutaram 
de um almoço especial. Cada detalhe do evento foi cuidadosamente 
planejado para criar uma atmosfera de alegria e celebração.
Os sabores marcantes ficaram por conta dos tradicionais bem-casados 
de Sônia Porto e dos doces finos preparados por Juliana Garcia. A 
animação da festa foi comandada pela Banda Bruno e Ed Carlos, que 
garantiu que ninguém ficasse parado.
A noiva brilhou ainda mais com cabelo e maquiagem assinados por Ju 
Santana, do Salão de Beleza Fátima Barbosa. Os momentos inesquecí-
veis da celebração foram registrados com talento e sensibilidade pelas 
lentes de Lívia Cardoso.

O radialista, repórter e jornalista Alexandre Ribeiro, Carioca, 
celebra idade nova, no dia 30 de novembro. O dia será comemo-
rado oo lado de sua esposa, o contato comercial Andréia Prado, 
e dos filhos Gabriel, Rafaela, Júlia e Isabela, demais familiares 
e amigos. 

Casamento de Giovana e 
Lucas Zambon de Oliveira

Giovana e Lucas no sim na Igreja Catedral de Jales

Giovana e Lucas  ao lado da mãe dela,  Luiza Maria

Lucas ao lado da esposa Giovana e dos pais Salvador de Oliveira e Sirlei

A 昀椀lha Antonella entrou com as alianças

Lucas e Giovana ladeados dos padrinhos, a irmã Rafaela Zambon, o cunhado 
Leonardo com os 昀椀lhos, o pajem Benício e daminha Betina

Fotos: Livia Cardoso


